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симбирский ритм

  Пенсионный фонд РФ и «Ростелеком» будут содействовать обучению 
пенсионеров компьютерной грамотности. Уже в 2014 году компании 

подготовят и издадут «пилотным» тиражом образовательное пособие для 
пожилых людей «Азбука Интернета».

24 января в правительстве Ульяновской области состоится день открытых 
дверей. Студентов вузов и Малой академии госуправления специальности 

«Государственное и муниципальное управление» на практике познакомят с дея-
тельностью органов власти, а победителей конкурсов пригласят на госслужбу.

В одной из холодильных камер на центральном рынке обнаружили мясную 
продукцию неизвестного происхождения. Не удалось также выяснить, кто 

положил ее туда на хранение. Вырезки и субпродукты сомнительного качества 
- общий объем находки около 300 килограммов - могли попасть на прилавки.

Готовь путёвку зимой 
Екатерина Шепелева

С этого года право на льготный летний от-
дых имеют почти все бюджетники, а не только 

педагоги, как было раньше. Путевки можно 
получить через министерство образования и 

науки Ульяновской области. С 20 января на сайте 
минобра открыта электронная очередь.

Записаться могут работники образования, 
культуры, а также работники областных государ-
ственных учреждений, исполнительных органов 
власти, муниципальных учреждений (не являю-
щиеся муниципальными служащими). Лишь со-
трудники системы здравоохранения будут обе-
спечиваться путевками через свое министерство. 
Правом на льготный отдых можно воспользоваться 
один раз в три года. Можно отправиться в санато-
рии ульяновской, самарской областей и красно-
дарского края.

Оплачивается путевка на двенадцать дней. сум-
ма возмещения за один день пребывания составля-
ет 995,5 рублей, из них доля областного бюджета 
- 796,4 рубля, остальная часть - местный бюджет. 
если выбрать курорт попроще, бюджетной суммы 
хватит на весь срок пребывания, не придется ниче-
го доплачивать. если кто-то планирует отдыхать 
меньше двенадцати дней, то на оставшиеся дни мо-
гут послать другого человека.

также с 14 января началась заявочная кампа-
ния на приобретение детских путевок в загородные 
оздоровительные лагеря. Этим теперь занимаются 
только управления образования. На это должны 
обратить внимание родители, которые раньше по-
лучали их через соцзащиту.

Желающим уже сейчас нужно обратиться с за-
явлением в управление образования. также следу-
ет предоставить паспорт родителя или законного 
представителя ребенка, копию свидетельства о 
рождении ребенка, для малообеспеченных катего-
рий - справку из управления соцзащиты. тем, кто 
выберет санатории для оздоровления детей с пато-
логиями, - справку от врача. Бюджетная сумма воз-
мещения в этом году составляет 9875 руб. 

Если завтра беда
В регионе в ходе реконструкции установлено 115 

сирен и 127 рупорных громкоговорителей, в том 
числе 63 сирены и 51 громкоговоритель в област-
ном центре. Пуско-наладочные работы заверше-

ны в двух городах и 12 районах. Соответствую-
щие работы проведены в рамках реализации 

Указа Президента РФ «О создании комплексной 
системы экстренного оповещения населения об 

угрозе возникновения или о возникновении чрез-
вычайных ситуаций».

По информации специалистов, до 31 января 
планируется  сдача системы оповещения в осталь-
ных муниципальных образованиях.

Губернатор сергей Морозов проконтролиро-
вал ход реконструкции системы экстренного опо-
вещения населения области, посетив центр единой 
дежурно-диспетчерской службы ульяновска. По 
итогам проверки глава региона дал поручение по 
созданию системы оповещения местного уровня в 
12 населенных пунктах и шести муниципальных 
районах (Барышском, Базарносызганском, ин-
зенском, сенгилеевском,  старомайнском и те-
реньгульском), расположенных вблизи пожаро- и 
взрывоопасных объектов. также губернатор  рас-
порядился завершить в первом квартале 2014 года 
сопряжение всех локальных систем оповещения 
потенциально опасных объектов в единую систему 
комплексного экстренного оповещения населения 
области.

Ева Штерле 

Регион впервые станет площадкой проведения всерос-
сийского тура экспертов рынка инвестиций и инноваций 

Russian Startup Tour.

Лучшие инновационные проекты из ульяновской об-
ласти выберут 4 февраля во Дворце творчества детей и 
молодежи в рамках Russian Startup Tour - самого продол-
жительного тура по регионам ведущих экспертов россий-
ских институтов развития, венчурных фондов и крупней-
ших корпораций, в числе которых Фонд «сколково», ОАО 
«рВк», Федеральное агентство по делам молодежи, ОАО 
«роснано» и другие.

к участию в мероприятии приглашаются молодые 
разработчики инновационных проектов, IT-компании, 
стартап-команды, технологические предприниматели, 
студенты старших курсов и аспиранты вузов, резиденты 
бизнес-инкубаторов и технопарков. 

- Отрадно, что эксперты включили ульяновскую об-
ласть в число регионов с высоким научным потенциалом 
и уровнем инновационной активности. именно по таким 
критериям в качестве интеллектуальных площадок для 
проведения всероссийского стартап-тура были выбраны 26 
субъектов российской Федерации. Данное мероприятие, 
безусловно, является важным для региона, поскольку по-
зволяет молодым ученым презентовать свои проекты, на-
ладить взаимодействие с потенциальными инвесторами, а 
также поучаствовать в мастер-классах различных экспер-
тов, - комментирует министр стратегического развития и 
инноваций ульяновской области Александр смекалин.

22 января члены правитель-
ства Татарстана, предста-

вители некоммерческих 
организаций, Ассоциации 

инновационных регио-
нов России и Агентства 

стратегических инициатив 
ознакомились с наработка-

ми Ульяновской области в 
части создания благопри-

ятного климата для ведения 
бизнеса. 

Особый интерес у соседей 
вызвал опыт по сокращению 
сроков технологических под-
ключений к сетям и выдаче 
разрешений на строительство. 
также коллеги из татарстана 
ознакомились с наработками по 
созданию индустриальных пар-
ков, сообщает портал Медиа73.

«республика татарстан, 
как и ульяновская область, 
входит в Ассоциацию инно-
вационных регионов, и мы 
прекрасно понимаем, что 
конкурировать можно только 
производя инновационную 
продукцию, создавая благо-

приятный климат для наших 
предпринимателей, для наше-
го бизнеса, - отметил министр 
экономики татарстана Мид-
хат Шагиахметов. - радует, 
что сегодня ульяновская об-
ласть идет в верном направле-
нии инновационного разви-

тия. Мы надеемся, что и опыт 
татарстана для наших коллег 
будет интересен и полезен, 
поэтому ждем их в гости. Я 
считаю, что такие встречи 
между регионами необходи-
мы, тем более мы соседи и 
должны сотрудничать».

В рамках визита члены 
делегации посетили ЗАО 
«Авиастар-сП», ульяновский 
нанотехнологический центр 
и завод «Эфес». После этого 
стороны обсудили вопросы, 
связанные с формированием 
делового и инвестиционного 
климата, в том числе меха-
низмы работы с инвесторами, 
преференции и применение 
их на практике, использова-
ние градостроительных норм 
в реализации инвестпроектов.

Для каждого города-участника тура разработана про-
грамма, состоящая из образовательного блока, включающе-
го практические знания по презентации и финансированию 
инновационных проектов, группового консультирования 
и неформального общения участников с экспертами, бизнес-
игр по формированию предпринимательского сообщества. 

В ходе тура лучшие региональные стартап-компании бу-
дут на конкурсной основе отобраны для участия в ежегод-
ной всероссийской конференции предпринимателей и ин-
новаторов Startup Village, которая пройдет 2-3 июня 2014 
года на территории инновационного центра «сколково». 

Охотники за идеями приедут  
в ульяновск

татарстан заинтересовался  
нашим опытом 

Адресно 64 миллиона рублей
Первое в этом году заседание регио-
нальной общественной комиссии по 
рассмотрению обращений граждан, 
оказавшихся в трудной жизненной 

ситуации, состоится 25 января. Как 
сообщает пресс-служба областного 
правительства, планируется, что его 

проведет губернатор Сергей Морозов.

В прошлом году адресную соци-

альную поддержку получили 4 316 
человек. средства направлялись на 
лечение, газификацию, приобретение 
и ремонт жилья и решение других 
проблем жителей области. Всего из 
регионального бюджета казны на эти 
цели было направлено более 61 мил-
лиона рублей. такие данные привел 
заместитель министра здравоохране-
ния, социального развития и спорта 

ульяновской области - директор де-
партамента социальной сплоченности 
и социальной поддержки населения 
Анатолий Васильев.

В 2013 году комиссия собиралась 
16 раз, по итогам заседаний были при-
няты положительные решения об ока-
зании материальной помощи 942 граж-
данам на общую сумму 17 миллионов 
рублей.
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подробности

Аграрно-политический 
диалог россии и Германии 
продолжится в Ульяновске

Встреча германо-российской рабочей группы по 
сельскому хозяйству прошла в рамках международной 
выставки «Зеленая неделя» в Берлине.

россию на переговорах представил заместитель ми-
нистра сельского хозяйства Александр Петриков, Герма-
нию - заместитель министра продовольствия и сельского 
хозяйства ФрГ роберт клоос.

как сообщает официальный сайт министерства сель-
ского хозяйства, на встрече был рассмотрен план проекта 
«Германо-российский аграрно-политический диалог», 
который предполагает развитие актуальных тем, таких 
как экологическое сельское хозяйство и семеневодство. 
также в рамках диалога на 2014 год запланированы две 
встречи: на Алтае (развитие сельских территорий) и в 
ульяновске (научно-технологический прогресс и инно-
вации).

рабочее настроение диалога было подтверждено об-
суждением в рамках встречи проблемного вопроса им-
порта немецкой сельхозтехники.

Лесничества области заготавливают семена ценных для ульяновских ле-
сов пород деревьев в целях создания лесосеменного страхового фонда. 

Шишки сушат в специальных шишкосушилках, «обескрыливают», после чего 
«семечки» хранят в специальной стеклянной таре до весны или про запас.

До 31 марта в Ульяновске отремонтируют 900 кв. м дорожного по-
лотна. Работы будут вестись с применением литого асфальтобетона 

при температуре наружного воздуха до -10 градусов. В Ульяновске 
подобная технология применяется впервые. 

27 января состоится вручение 58 участникам обороны Ленинграда и 
124 жителям блокадного Ленинграда, которые живут на территории 

области, памятных знаков «В честь 70-летия полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады».

пособие по 
безработице в россии 
может вырасти

помощь придёт 
бесплатно

Пособие по безработице в рФ могут увязать 
с утраченным заработком, рассказала в интервью 
«российской газете» заместитель министра труда и 
социальной защиты россии татьяна Блинова.

сейчас пособие по безработице не всегда со-
ответствует замещению утраченного заработка. 
«Люди, которые хорошо зарабатывали, но потеряли 
работу, должны получать более высокие выплаты в 
течение определенного срока, позволяющего вновь 
трудоустроиться», - заметила замминистра. есте-
ственно, должно сохраниться пособие и для тех, кто 
не имел трудового стажа до регистрации безработ-
ным, но оно, конечно, должно быть меньшего раз-
мера (этот принцип действует и сейчас).

По ее словам, предложения о том, как сделать 
пособие более справедливым, есть и у профсоюзов, 
и у работодателей, и у правительственной стороны. 
сейчас идет поиск консенсуса. 

За прошедшую неделю 33 горожанина обратились в 
центры оказания бесплатной юридической помощи. В 
рамках проведенных приемов 17 горожан получили юри-
дическую помощь по правовым вопросам, 4 - по вопросам 
оказания социальной помощи, в сфере ЖкХ и благо-
устройства - 12 человек.

Напомним, центры бесплатной юридической помощи 
работают с  апреля 2012 года. Прием граждан осущест-
вляется еженедельно по пятницам с 10.00 до 19.00 на базе 
четырех общественных приемных депутатов ульяновской 
городской думы:

- Ленинский район - ул. Гагарина, 20а, тел. 8 (8422)  
44-50-32;

- Железнодорожный район - 1 и 3 неделя месяца -  
ул. Хрустальная, 41а, тел. 8 (8422) 36-78-04; 2 и 4 неделя - 
ул. куйбышева, 3, тел. 8 (8422) 32-25-43;

- Засвияжский район - Московское шоссе, д. 53, тел.  
8 (8422) 97-20-10;

- Заволжский район - ул. тельмана, 16 (ДШи № 5), 
тел. 8 (8422) 52-49-51.

Георгий Кузнецов 

Вчера вице-спикер, председатель 
социального комитета област-

ного парламента Игорь Тихонов 
провел второе заседание обще-

ственного совета по вопросу ре-
организации детских поликлиник 

Ульяновска. 

Напомним, что к детской го-
родской больнице № 3 планиру-
ется присоединить детскую город-
скую клиническую больницу № 1, 
детские городские поликлиники 
№№ 2, 4 и 5. к городской поли-
клинике № 1 им. с.М. кирова бу-
дут присоединены поликлиника 
№ 2 и студенческая поликлиника. 
Филиалами центральной город-
ской клинической больницы го-
рода ульяновска станут городские 
больницы № 3 и № 4 и городская 
поликлиника № 7. 

Объединение, вызванное тре-
бованиями федерального зако-
нодательства и введением новых 
порядков и стандартов лечения, 
которые в условиях ограниченных 
ресурсов большинству лечебных 
учреждений выполнить будет 
трудно, вызвало негативную ре-
акцию у части сотрудников ме-
дучреждений и пациентов. Что-
бы тщательно рассмотреть все 
возникающие вопросы и решить 
возможные проблемы, был соз-
дан общественный совет, в состав 
которого вошли депутаты За-
конодательного собрания, члены 
экспертного совета при социаль-
ном комитете ЗсО, представите-
ли Общероссийского народного 
фронта, трудовых коллективов и 
общественных советов от каждого 
лечебного учреждения.

Неделю назад, на первом за-
седании совета, минздрав попро-
сили представить ряд докумен-

тов - штатное расписание и схему 
маршрутизации оказания меди-
цинской помощи по всем специ-
алистам, сравнительный анализ 
эффективности деятельности по-
ликлиник и планируемый эффект 
от их объединения, отдельную 
программу реорганизации студен-
ческой поликлиники (ввиду ее 
особенности и специфики пациен-
тов) и др. 

Не все запрошенные данные 
были получены членами совета к 
дню заседания, и оно началось с 
напоминания Алексея куринного 
об опасениях относительно сокра-
щения объемов медицинской по-
мощи в рамках программы госга-
рантий. игорь тихонов обратился 
ко всем представителям поликли-
ник с предложением пообщаться 
с собственными экономистами, 
с представителями тФОМс, и в 
случае малейшего намека на такие 
сокращения - сразу же обращаться 
в совет. (Напомнив, правда, что не 
следует путать  сокращение по при-
чине слияния клиник с сокращени-
ем по причине ежегодной коррек-
тировки программы госгарантий.) 

Предоставленные минздравом 
документы сняли еще ряд вопро-
сов. Подробно расписан ожидае-
мый от объединения эффект (до-
статочно сказать, что сократят 69 
административно-хозяйственных 
единиц, зато прибавится 17 врачей 
и 15 средних медработников). Не 
вызывает споров схема маршру-
тизации пациентов (в двух словах, 
это кто куда будет ходить после 
объединения). удовлетворила зав-
отделением профилактики кри-
зисных состояний студенческой 
поликлиники Ольгу куракину 
программа реорганизации учреж-
дения. (Она только попросила, 
чтобы все положения, озвученные 
представителями минздрава на 
встрече с коллективом, были за-

креплены нормативно.)  Но стоит 
отметить, что в ходе детального 
обсуждения процесса появляются 
и новые вопросы.

так, дискутируя на тему «эф-
фективного контракта» (по сути, 
это измененный трудовой договор, 
направленный в числе прочего на 
устранение необоснованной раз-
ницы в зарплате руководителей 
и сотрудников, на определение 
оптимального соотношения га-
рантированной части зарплаты 
и стимулирующих надбавок и на 
дифференциацию оплаты сотруд-
ников, выполняющих работы раз-
личной сложности), члены совета 
вычленили новую проблему. 

так называемые узкие редкие 
специалисты являются сегодня, 
пожалуй, наиболее высокооплачи-
ваемой категорией врачей. учиты-
вая их крайнюю малочисленность, 
все они получают по две ставки 
на основном месте работы, по 

полставки - минимум еще в двух 
учреждениях, плюс везде - допла-
ты. Перевод на эффективный кон-
тракт, а также сокращение числа 
поликлиник, отразится на их зар-
плате. Они в ней потеряют, и поте-
ряют много. Назвав тему «камнем 
преткновения», игорь  тихонов 
определил необходимость подсчи-
тать количество таких специали-
стов, разработать возможность со-
хранения их уровня зарплаты, но 
при этом - тщательно проверить 
реальную нагрузку, чтобы зарпла-
та отрабатывалась полностью. 

Более глобальный недостаток 
реорганизации отметил бывший 
врач, член общественного совета 
пациентов при детской клиниче-
ской больнице № 1 Виктор Гусь. 
Он обратил внимание участников 
заседания на то, что в процессе 
реорганизации, необходимость 
которой не оспаривается, не видно 
перспектив развития отрасли - нет 

ответа на вопросы, как восполнить 
дефицит кадров, когда будет созда-
на единая городская лаборатория, 
как быть со строительством еди-
ного детского диагностического 
центра и т.д.  и хотя все понимают, 
что это общие и пока, увы, «веч-
ные» темы, нельзя не согласиться 
с Виктором ивановичем: думать 
над ними необходимо и в рамках 
слияния клиник… 

В целом можно с уверенностью 
сказать, что противников у реорга-
низации почти не осталось. Вопро-
сы еще есть, и, похоже, пока не на 
все из них у минздрава есть ответ. 
как бы там ни было, с каждым за-
седанием общественного совета 
(а следующее, если не случится 
форс-мажоров, пройдет через три 
недели) ситуация становится про-
зрачнее, все участники сложного 
процесса находят общий язык, что, 
уверены, положительно скажется 
на детском здравоохранении. 

у слияния детских поликлиник противников почти не осталось 

Но вопросы ещё есть…
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По ульяновскому принципу 
десяти «и»
Участники «российской сессии»  
в Давосе обсудили ускорение реформ

За 44 года своего существования форум в 
Давосе, по общему мнению, совершенно пре-

образился. Вызванный к жизни немецким 
профессором-экономистом Клаусом Швабом, 

он задумывался как конференция «капитанов» 
экономики, причем не мировой,  

а лишь европейской. 

В 1971 году в нем приняли участие 450 топ-
менеджеров, в 1975-м их было уже 860, в нынеш-
нем году количество приглашенных составило 
свыше 2,5 тысячи человек из ста стран, причем 
представителей крупного капитала среди них - 
меньше половины. остальные - ведущие полити-
ки мира, включая британского премьера Дэвида 
Камерона, его японского и итальянского коллег 
синдзе абэ и Энрико Летту, госсекретаря сШа 
Джона Керри и президента ирана Хасана роуха-
ни, собрались в Давосе. российскую делегацию 
возглавил вице-премьер аркадий Дворкович, в 
Швейцарию также поехали вице-премьер Дми-
трий Козак, министр экономического развития 
алексей Улюкаев, впервые в Давос отправился 
ульяновский губернатор сергей Морозов. 

Участники провели 250 сессий и культурных 
программ, причем круг тем для дискуссий был 
необычайно широк - начиная с того, как повлияет 
увлечение компьютерными играми на подрастаю-
щее поколение, и заканчивая глобальными фи-
нансовыми прогнозами, и головоломной задачей 
о том, как обеспечить устойчивое развитие всего 
населения нашей планеты.

главная тема форума - это побочные эффек-
ты глобализации и торможения мирового роста 
в контексте регионального развития, его прио-
ритеты и стратегии. «Переустройство мира: по-
следствия для общества, власти и бизнеса» - так 
официально обозначена тема открывающейся во 
вторник сессии. Всемирный экономический фо-
рум  - это хорошее место для начала общего об-
суждения, чтобы затем добиться реальных изме-
нений. В бизнесе сделка начинается с разговора, 
но заканчивается решением.

Давос  - хороший повод начать.

Развивать российскую экономику 
через регионы

наиболее позитивный сценарий развития рФ 
предполагает рост за счет регионов. Такой вывод 
содержится в докладе «регионы россии: драйве-
ры роста 4х4», представленном в ходе Всемирного 
экономического форума в Давосе.

В свою очередь российские регионы могут 
показать значительный прогресс, если добьются 
улучшения в четырех сферах: борьбе с коррупци-
ей, обеспечении доступа к финансам, сокращении 
административных барьеров, а также адекватной 
системе образования.

один из участников сессии отметил, что Мо-
сква давно перестала быть двигателем экономи-
ческой активности в стране, и предпринимателям 
стоит обратить внимание на другие города.

В рамках работы форума говорили о том, что 
в целом россия не достигла большого прогресса в 
достижении производительности, качестве инсти-

 Ульяновская область - регион,  
с которого стоит брать пример 

 Согласно рейтингу Doing Business, Ульяновск стал регионом России, в котором легче всего вести бизнес. 
 Он занял третье место в стране по простоте открытия бизнеса, четвертое - по получению разрешения на строитель-
ство, 5-е - по подключению к электричеству и 8-е - по простоте регистрации собственности.
 Ульяновская область стала лидером по борьбе с коррупцией. Согласно исследованию Европейского банка рекон-
струкции и развития, менее 5% местных компаний заявили, что коррупция мешает развитию их бизнеса. 
  Кроме того, в процесс принятия решений в регионе вовлечено множество людей - это и главы местных администра-
ций и муниципалитетов, и эксперты, и ассоциации предпринимателей. Обсуждения происходят на различных встречах и 
комиссиях. 

Аркадий Дворкович, 
вице-премьер России: 

“Когда мировая экономика слаба, российская 
тоже слабеет. Мы в одной лодке. Но у нас есть спе-
цифические проблемы, которые нужно решать. На-
пример, инвестклимат».

Игорь Коваль, 
директор департамента инвестиционной полити-
ки и развития частно-государственного партнер-
ства Минэкономразвития России:

“На сегодняшний день именно субъекты Рос-
сийской Федерации должны стать драйверами 
роста экономики, необходимо увеличивать чис-
ло региональных центров притяжения инвести-

ций. Обеспечение взаимодействия с инвестици-
онными фондами и банками, международными 
институтами развития, специализированными 
финансовыми организациями является одним 
из механизмов привлечения инвесторов с це-
лью формирования новых точек роста в регио-
нах России». 

Клаус Шваб, 
основатель и президент ВЭФ: 

“Пока большинство исследователей сосредото-
чены на слабостях институтов и бизнес-климате в 
России, о невероятном различии российских регио-
нов забывают. А ведь некоторые регионы справля-
ются значительно лучше, чем страна в целом, и про-
вели в последнее десятилетие институциональные 
реформы и улучшили бизнес-среду».

Лидия Силаева, 
профессор кафедры финансов и статистики 
Российского университета кооперации, 
доктор экономических наук:

“Ульяновская область - это пример настоящего 
прорыва среди российских регионов в плане экономи-
ки и сопряженной с ней инвестиционной деятельности. 
Результат не только в цифрах, он в признании миро-
вого сообщества. В Давосе собираются успешные и 
известные бизнесмены, руководители государств, ин-
теллектуальная элита. Приглашение на эту площадку 
конкретного региона, причем региона, который не так 
давно был в хвосте всех экономических рейтингов,  на 
самом деле закономерно. Цифры и факты свидетель-
ствуют, что Ульяновская область совершила большой 
скачок и приблизилась к той отметке, когда может де-
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тутов или улучшении бизнес-среды, однако 
некоторые регионы развиваются заметно 
лучше других. ссылаясь на данные Всемир-
ного банка, форум назвал шесть регионов, 
где вести бизнес проще всего. среди них 
оказались Ульяновск, Мордовия, северная 
осетия, ростов, Татарстан и Калуга.

КСТАТИ 

Русский язык стал чуть ли не вторым 
официальным языком Давоса-2014. 
Ключевой «Всеобщий финансовый 
обзор» будет транслироваться на ан-
глийском и русском. И даже сессия с 
обсуждением экономики Украины пере-
водилась на русский, а не на украин-
ский язык.

Ульяновский принцип
У каждого из образцовых регионов свой 

рецепт успеха. Так, например, Ульяновск 
попал в лидеры рейтинга за дружествен-
ное отношение местных властей к бизнесу 
и продуктивную работу по снижению ад-
министративного давления. В своей инве-
стиционной политике регион опирается на 
принцип 10 «и»: инновации, инфраструкту-
ра, интеграция, интенсификация и т.д. 

«сначала перед нами стояла только 
одна «и» - инновации. Чтобы повысить ди-
версификацию экономики, правительство 
задумалось об иностранных инвестициях. 
однако мы быстро поняли, что невозможно 
решить эту задачу только словами и обеща-
ниями, нужны конкретные меры», - расска-
зал губернатор Ульяновской области сергей 
Морозов.

В своем выступлении на Всемирном эко-
номическом форуме в Давосе сергей Мо-
розов подчеркнул, что за шесть лет объем 
инвестиций в Ульяновской области вырос 
более чем в два раза - с 35 млрд руб. в 2007 г. 
до почти 80 млрд по итогам 2013 г. сегодня 
инвестиционный портфель региона состав-
ляет более 300 млрд руб. В область пришли 
такие известные во всем мире компании, как 
Efes, Mars, Bridgestone, Isuzu, Bombardier и 
многие другие. В настоящее время в регионе 
строится около 30 предприятий, растет объ-
ем инвестиций по линии малого и среднего 
бизнеса. 

В 2014 г. в Ульяновской области собира-
ются реализовать комплекс мероприятий, 
направленных на развитие бизнес-климата 
в муниципальных образованиях региона. 
В частности, планируется предоставить 
налоговые каникулы предпринимателям, 
применяющим патентную и упрощенную 
системы налогообложения, а также ввести 
запрет на принятие на муниципальном и ре-
гиональном уровнях решений, ухудшающих 
положение бизнес-среды, и создать службу 
налоговой помощи.

Ульяновская область также выступит раз-
работчиком бизнес-Википедии для стимули-
рования развития предпринимательства.

а не замахнуться ли нам на свой 
Doing Business регионов?

реализация «дорожных карт» по сниже-
нию административных барьеров будет за-
вершена в 2014-2015 годах.

«Мы в целом исчерпаем нормотворче-
ские возможности улучшения инвести-
ционного климата. и уже сегодня центр 
тяжести смещается от нормотворчества 
к правоприменению. а это работа судов, 
правоохранительных органов и в первую 
очередь губернаторов и их команд», - по-
яснил помощник президента рФ по эко-
номическим вопросам андрей Белоусов в 

«Ростех» и Bombardier выбрали Ульяновск 

литься богатым накопленным опытом с мировым 
сообществом. Не будем забывать, что цель ВЭФ за-
ключается в разработке инициатив и системы мер, 
необходимых для разрешения проблем в экономике, 
социальной сфере и т.д. Если Ульяновская область по-
лучила приглашение в этом поучаствовать, могу ска-
зать с уверенностью, это хороший знак и для региона, 
и страны в целом».

Александр Ивлев,
один из авторов доклада, 
управляющий партнер EY в России:

“Мы хотели рассказать о том, что некоторые из 
регионов стали бенчмарками среди самых успешных 
мировых практик. Вопреки общей ситуации в экономи-
ке России им удалось стать конкурентоспособными на 
мировом рынке».

Елена Смирнова, 
кандидат экономических наук Ульяновской 
государственной сельскохозяйственной 
академии им. П.А. Столыпина:

“Давосский форум - ежегодное значимое со-
бытие крупного масштаба в мировой экономи-
ке, и тот факт, что Ульяновская область прини-
мает участие в данном мероприятии в качестве 
эксперта, на мой взгляд, является неоспори-
мым успехом для региона. Действие инвести-
ционных проектов и открытие современных вы-
сокотехнологичных предприятий на территории 
Ульяновской области - это, безусловно, новые 
рабочие места, развитие инфраструктуры и в 
целом большое подспорье для экономического 
роста региона. Представлять Россию на таком 
мероприятии, как Давосский форум, - это не 

только федеральное, но и международное при-
знание и одобрение политики правительства 
Ульяновской области».

Наталья Ширяева, 
заведующая кафедрой «Финансы и кредит» 
Ульяновского государственного технического 
университета:

 “Конечно, мы внимательно следили за 
Давосским форумом. Значимость  участия на-
шего  региона в данном мероприятии высока 
как в политическом плане, так и в экономи-
ческом. Не секрет, что Ульяновская область 
в последнее время начала делать большие 
успехи в реализации инвестиционной полити-
ки,  регион однозначно стал развиваться бо-
лее интенсивно».

интервью, которое публикует газета «Ве-
домости».

он также добавил, что теперь нужно 
создать механизм, который придет на смену 
«дорожным картам». Это механизм улучше-
ния правоприменительной практики. его 
создание сейчас обсуждается в администра-
ции президента совместно с российским 
союзом промышленников и предпринима-
телей, Торгово-промышленной палатой, 
«Деловой россией» и «опорой россии».

«идея состоит в том, чтобы сделать что-
то наподобие национального рейтинга реги-
онов. Это будет объективный и, самое глав-
ное, общеупотребимый параметр оценки, в 
каких регионах у нас существуют лучшие 
практики. Безусловно, оценивать нужно 
только то, на что региональные власти спо-
собны повлиять. например, в таможенном 
регулировании от них мало что зависит, а 
вот в регулировании строительных про-
цедур - многое», - рассказал Белоусов.

По его словам, даже простое измерение 
количества процедур получения разрешения 
на строительство и их длительности отража-
ет различие по регионам в 10 раз. среди пре- 
успевающих - Калуга, Татарстан, Ульяновская 
область и ряд других регионов.

«Мы сможем давать оценки и создать 
площадку обмена лучшими практиками», - 
дополнил помощник президента.

В то же время один из сотрудников 
агентства стратегических инициатив (аси) 
в беседе с изданием подчеркнул, что пока 
обсуждается только концепция рейтинга. 
его цель - показать лучшие и худшие, по 
мнению бизнеса, практики, спектр возмож-
ностей для инвесторов. Предполагается, что 
регионы будут оцениваться как по реализа-
ции «дорожных карт», так и по эффективно-
сти инфраструктуры для инвесторов, уточ-
нил собеседник «Ведомостей».

в ходе Давоского форума губернатор Сергей морозов объявил, что  совместный проект канадской компании Bombardier и государственной корпо-
рации «Ростех» по сборке самолетов Q400 будет реализован на территории портовой особой экономической зоны в Ульяновской области.
переговоры о возможности совместного выпуска Bombardier в России госкорпорация вела с 2012 года. меморандум о намерениях был подписан 
на международном авиасалоне маКС-2013 в Жуковском. Рассмотрев несколько вариантов возможного размещения совместного предприятия, 
партнеры остановились на Ульяновской области. 
в течение ближайшего месяца в Ульяновске пройдет Экспертный совет, в рамках которого планируется рассмотреть поэтапный план реализации 
инвестиционного проекта. Директор по авиационным проектам «Ростеха» алексей федоров рассчитывает, что в августе будет запущена первая 
очередь авиационного завода, а с 2015 года – начнется финальная сборка воздушных судов. по его словам, за качеством будут следить представи-
тели канадского завода-производителя, которые также будут сертифицировать судно согласно канадским техническим требованиям.
Общий объем инвестиций в проект составит около $100 миллионов. половина суммы будет потрачена на создание инфраструктуры, вторая – на 
оснащение предприятия и обучение персонала. планируемая мощность завода составляет до 24 воздушных судов в год. К 2030 году количество 
используемых в стране самолетов компании вombardier достигнет 250-270 судов. Учитывая, что производство постепенно будет локализовано на 
территории России, реализация проекта позволит привлечь в качестве резидентов пОЭЗ и производителей комплектующих. 

В своем выступлении 
на Всемирном 
экономическом форуме 
в Давосе Сергей Морозов 
подчеркнул, что за шесть 
лет объем инвестиций 
в Ульяновской области 
вырос более чем в два 
раза - с 35 млрд руб.  
в 2007 г. до почти 80 млрд 
по итогам 2013 г.

По материалам «рБК», «Ведомости», «Финмаркет»
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Ирина Прохорова, главный 
редактор журнала «Новое ли-
тературное обозрение», ско-
рее всего, приедет в сентябре в 
Ульяновск

Сергей Морозов о перспективах модернизации  
рейтинга Всемирного банка:

Дословно

Экономика

Кирилл Шевченко

В пятом Гайдаровском фору-
ме «Россия и мир: устойчивое 
развитие» принимала участие 

обширная ульяновская делега-
ция. Члены областного прави-

тельства, представители регио-
нальных корпораций и фондов 

на протяжении всех четырех 
дней работали на дискуссионных 
площадках и «круглых столах», 
обсуждали важнейшие вопросы 

экономики, социального раз-
вития и культуры. Корреспон-

дент «УП» внимательно изучил 
насыщенную программу встреч 

ульяновской делегации.

Губернатор Сергей морозов 
принял участие в пленарной дис-
куссии «Устойчивое развитие в 
период нестабильности» (в чис-
ле прочих  обсуждались вопросы 
экономической политики государ-
ства в условиях нестабильности и 
структурные и стабилизационные 
меры экономической полити-
ки); в «круглом столе» «контуры 
посткризисного мира» (видение 
посткризисного устройства мира, 
тренды развития мировой эконо-
мики и глобальные экономические 
дисбалансы) и в качестве эксперта 
- в пленарной дискуссии  «Doing 
business in Russia 2.0». 

открывая дискуссию, Сергей 
нарышкин отметил: «Любой рей-
тинг, основанный на прозрачных и 
объективных показателях и крите-
риях, позволяет оценить реальные 
изменения делового климата, за-
конотворчества, правопримени-
тельной практики, увидеть лучшие 
практики и перенять данный опыт. 
Рейтинг Всемирного банка явля-
ется эффективным инструментом 
для повышения качества всей эко-
номической политики».

По рейтингу легкости ведения 
бизнеса Россия в этом году заня-
ла 92-е место, продвинувшись на 
19 позиций по сравнению с пока-
зателями прошлого года. «мы ви-
дим позитивную тенденцию: если 
власть, бизнес и общество объе-
диняются, поставленная цель до-
стижения к 2018 году 20-го места 
в рейтинге реализуема», - заявил 
председатель ГД РФ.

Эксперты обсудили значение 
данного рейтинга для российской 
экономики, его влияние на инве-
стиционный климат и степень объ-
ективности его формирования.

Директор Департамента гло-
бальных индикаторов и анали-
тики Всемирного банка аугусто 
Лопес-кларос одним из ключевых 
показателей рейтинга, позволяю-
щего оценить реальный прогресс, 
назвал «расстояние до границы». 
По словам эксперта, «в последние 
несколько лет Россия по данному 
индикатору демонстрирует отлич-
ные результаты». Помимо этого, 
аугусто Лопес-кларос обозначил 
ряд направлений для улучше-
ния делового климата в России. 
Среди них - изучение передового 
мирового опыта, использование 
жесткой системы регулирования, 
расширение информационно-ком-
муникационных технологий, сни-
жение налоговой нагрузки. Спи-
кер также сообщил о возможности 
пересмотра критериев рейтинга: 
«мы думаем о расширении по-
крытия оценки различных пока-
зателей в больших странах. Doing 
Business - это проект, который со-
средоточен на самых крупных го-
родах в каждой из стран. Россия 
- огромная страна, здесь девять ча-
совых поясов. Следует говорить не 
об одном городе, а о нескольких».

Выступление заместителя ми-

нистра экономического развития 
РФ Сергея Белякова было по-
священо оценке качества законо-
дательной среды и ее влиянию на 
инвестиционный климат. «Сейчас, 
предлагая законодательные иници-
ативы, мы всегда оцениваем эффек-

ты от их реализации на практике 
для бизнес-структур. Государство 
является своего рода сервисом для 
комфортного развития бизнеса», - 
подчеркнул спикер. Для обеспече-
ния благоприятного конкурентно-
го бизнес-климата был принят ряд 
мер по разработке и внедрению фе-
деральных законов, подзаконных 
актов, направленных на упрощение 
процедур, гармонизацию таможен-
ного и налогового администриро-
вания. «одним из первых шагов в 
этом направлении стало создание 
института негосударственной 
экспертизы, которое существенно 
упростило процедуру получения 
разрешения на строительство», - 
отметил Сергей Беляков.

Говоря о перспективах модер-
низации рейтинга Всемирного 
банка, губернатор Ульяновской 
области Сергей морозов отметил: 
«неправильно, когда существуют 
разные подходы к одной и той же 
процедуре в рамках одной страны. 
Считаю, что единый стандарт дол-
жен быть закреплен на федераль-
ном уровне. на основании этого 
регионы могли бы внести изме-
нения в свое законодательство, а 
естественные монополии - в дей-
ствующие регламенты. Такой под-
ход позволит нам быстрее достичь 
поставленной цели - улучшения 
условий для ведения бизнеса во 
всей стране», - сказал глава ре-
гиона. По его мнению, принятие 
таких мер в числе прочего повы-
сит и роль специализированных 
рейтингов, которые  позволят не 
только сравнивать субъекты, но  
и измерять, как каждый из них и 
страна в целом приближаются к 

заданным целям и показателям.
Помимо этого, участники дис-

куссии рассмотрели лучшие реги-
ональные практики.

Еще один участник ульяновской 
делегации, первый вице-премьер 
- министр стратегического разви- 
тия и инноваций региона алек-
сандр Смекалин отметил, что на 
форуме много критиковалась эф-
фективность расходования бюдже-
тов, говорилось о необходимости 
адекватно подходить к бюджетным 
возможностям в условиях роста 
расходов и максимально взвешен-
но тратить средства. «Государство 
должно разумно подходить к тра-
там. Весь прошлый год наша об-
ласть старалась сократить неэф-
фективные расходы. Также в конце 
прошлого года губернатор вышел 
с инициативой создания инстру-
мента налоговой помощи муници-
пальным образованиям в части по-
иска источников дохода. Зачастую 
мы не добираем налоговые доходы 
не потому, что их нет, а потому что 
не знаем, как это сделать, или не 
хотим», - отметил министр.

из непосредственных резуль-
татов форума для Ульяновской 
области отметим договоренность 
о проведении в регионе Гайдаров-
ских чтений по теме «оценка регу-
лирующего воздействия (оРВ)». 

В ходе Гайдаровского форума-2014 началось формирование  
деловой программы IV международного культурного форума

В сентябре в Ульяновске обсудят 
экономику культуры и оРВ

она достигнута с исполнительным 
директором  института экономи-
ческой политики имени Е.Т. Гайда-
ра Сергеем Приходько. Примеча-
тельно, что по результатам чтений 
ряд вопросов будет вынесен на 
Гайдаровский форум-2015.

Также в ходе форума-2014 на-
чалось формирование деловой 
программы IV  международно-
го культурного форума, который 
пройдет в Ульяновске в сентябре. 
В частности, после экспертной 
дискуссии «Экономика культуры: 
новый взгляд» решено продол-
жить обсуждение этой сложной и 
важной темы.

модератором дискуссии вы-
ступила ирина Прохорова, глав-
ный редактор журнала «новое ли-
тературное обозрение». В вводном 
слове она отметила, что в дискурсе 
об имидже России, в том числе за 
рубежом, доминирующим оста-
ется тезис «Россия - страна вели-
кой культуры». остается только 
ответить на вопрос, как культура 
может стать рычагом экономиче-
ского развития страны. «кроме ра-
дости смотреть, читать и слушать, 
культура может дать возможность 
экономического развития», - под-
черкнула ирина Прохорова.

как рассказала участник дис-
куссии заместитель директора 
Фонда «Ульяновск - культурная 
столица» Галина муромцева, 
сложность здесь в том, что эконо-

мику культуры невозможно пред-
ставить в формате презентаций, в 
форме показа неких достижений. 
Важность - в давно назревшей не-
обходимости «найти общий язык 
для экономики и культуры». к 
примеру, в англии на досуг тра-
тится 17 процентов семейного 
бюджета (вот вам «экономика сво-
бодного времени»), а два из трех 
человек, меняющих в России ме-
сто жительства, делают это по 
причине «здесь скучно», и только 
один - из-за невозможности само-
реализации («экономика города»).  

По большому счету, развитию 
экономики культуры мешает от-
сутствие федеральных законов о 
культуре, о меценатстве, о частно-
государственном партнерстве и 
механизма расчета экономическо-
го эффекта от мероприятий сфе-
ры. При этом все  понимают, что 
необходимо управлять не самой 
культурой, а условиями для ее раз-
вития. В целом индустрия культу-
ры может стать новой точкой роста 
экономики. и здесь не может не 
радовать, что на Гайдаровском фо-
руме Ульяновск, наряду с Вороне-
жем, Пермью и Екатеринбургом, 
был отмечен как регион, который 
в отсутствии объективных причин 
поддержки и развития культуры, 
пытается самостоятельно заявлять 
о себе через серьезные иннова-
ционные социально-культурные 
инициативы и проекты.

Пол Домела, куратор международных художественных проектов, 
эксперт и консультант по современному искусству:  
«Культура формирует наше понимание мира, производит разнообраз-
ные ценности,  проникает во все слои жизни…  В 2008 г. Ливерпуль был 
назван европейской столицей культуры, и в результате встраивания 
искусства в социально-экономическую структуру города число туристов в 
Ливерпуль выросло с 410 тыс. в 2006 г. до 815 тыс. в 2008 г.».

Марат Гельман, галерист, куратор художественных проектов,               
эксперт по современному искусству:  
«70% инноваций в мире создается не в технологической, а в гуманитарной 
сфере», которая к тому же позволяет избежать «фактора постоянного от-
ставания»… За последние 100 лет люди стали в три раза меньше работать, 
- заметил эксперт, - появился огромный рынок обслуживания свободного 
времени, так, сегодня английская семья 17% бюджета тратит на досуг». 

“Неправильно, когда существуют разные 
подходы к одной и той же процедуре в рам-
ках одной страны. Считаю, что единый стан-
дарт должен быть закреплен на федеральном 
уровне. На основании этого регионы могли бы 
внести изменения в свое законодательство, а 
естественные монополии - в действующие ре-
гламенты. Такой подход позволит нам быстрее 
достичь поставленной цели - улучшения усло-
вий для ведения бизнеса во всей стране”
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Руслан  
Гайнетдинов:

Процедура
осуществления технологического присоединения энергопринимающих устройств юридических лиц  

и индивидуальных предпринимателей мощностью до 150 кВт по одному источнику питания
№ 

п/п
Этапы работ Срок выпол-

нения (дней)
Примечание

1 Подготовка топографической съемки от точки присоединения до границы земельного участка заявителя 10 осуществляется с привлечением сторонних организаций
2 Выезд на место для выбора трассы прохождения ЛЭП (места установки ТП) 2
3 Разработка проектной документации до границы земельного участка заявителя 10 осуществляется после предоставления проектной документации заявителем в границах его 

участка
4 Согласование проектной документации с заинтересованными организациями 5
5 Согласование проектной документации с владельцами земельных участков, по которым проходит трасса ЛЭП (или 

место установки ТП)
7

6 Согласование проектной документации с комитетом архитектуры и градостроительства 10
7 Разработка сметной документации по согласованному проекту 5
8 Заключение договора подряда и (или) договора на поставку оборудования и материалов 14 осуществляется в соответствии с требованиями Федерального закона от 18 июля 2011 года 

№ 23-ФЗ «о закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц»
9 Выполнение электромонтажных работ по прокладке ЛЭП (монтажу ТП) от существующих электрических сетей до 

границы земельного участка заявителя
15

10 Проверка выполнения заявителем технических условий с выездом на место 1
11 оформление акта проверки выполнения технических условий 1
12 осуществление фактического присоединения объектов заявителя к электрическим сетям и включение коммутацион-

ного аппарата под напряжение с оформлением акта о технологическом присоединении
3

итого 83

Процедура
осуществления технологического присоединения юридических лиц и индивидуальных предпринимателей к газораспределительным сетям 

(удаленность от сетей низкого давления не более 500 м)
№ исполнитель Процедура Срок

1 Проектная организация (группа) - Подрядчик теплотехнический расчет - определение величины нагрузок   (часовые; годовые) 3 дня
2 ПТо филиалов - ооо «Газпром газораспределение 

Ульяновск», ооо «Газпром газораспределение Улья-
новск»

согласование материалов  теплотехнического расчета на предмет соответствия  нагрузок и нужд потребителя, заключение о технической возможности 
транспортировки природного газа на объект газификации

10 дней

3 ооо «Газпром  межрегионгаз Ульяновск» согласование использования газа - подтверждение топливного режима-(выделение лимитов газа) на объект газификации 10 дней
4 ооо «Газпром газораспределение Ульяновск» выдача технических условий 14 дней
5 Заказчик (потребитель) сбор  иРД (исходно-разрешительной документации (акт выбора трассы линейных и площадных объектов), топооснова
6 Специализированная проектная организация-

(подрядчик)
изготовление проектно-сметной документации (ПСД) 20 дней

7 компании-владельцы инженерных сетей; согласование проекта  (ПСД)  у  собственника
8 экспертная организация-(подрядчик) экспертиза промышленной безопасности 5-7 дней
9 территориальное отделение Ростехнадзора регистрация положительного заключения экспертизы (пб) в территориальном органе Ростехнадзора 30 дней
10 ооо «Газпром газораспределение Ульяновск» заключение договора на технический надзор 5 дней
11 специализированная строительная организация-

(подрядчик)
заключение договора на  СмР

12 ооо «Газпром  межрегионгаз Ульяновск» заключение договора поставки природного газа на объект газификации (кБП) и получение разрешения на  первичный пуск газа 10 дней
13 ооо «Газпром газораспределение Ульяновск» выполнение работ по врезке (технологическому присоединению к существующему газопроводу, проведение пусконаладочных работ газопровода) 7 дней

иТоГо: 116

актуальный 
комментарий
кто будет  
защищать права  
предпринимателей?

В декабре прошлого года регио-
нальные парламентарии утвердили 

кандидатуры уполномоченных 
по правам человека, по противо-

действию коррупции  и по правам 
ребенка в Ульяновской области. 
Вакантной пока остается долж-

ность бизнес-омбудсмена.

По информации «УП», на се-
годняшний день есть пять пре-
тендентов на этот пост, включая 
экс-уполномоченного по правам 
предпринимателей анатолия Сагу, 
кандидатура которого была пред-
ложена на прошлой неделе в ходе 
собрания ульяновского бизнес-
сообщества. Своих представителей 
выдвинули и четыре общественных 
объединения предпринимателей. 
Ульяновское отделение «оПоРЫ 
РоССии» рекомендовало на долж-
ность бизнес-омбудсмена советника 
губернатора Ульяновской области 
по вопросам предпринимательства 
Татьяну Скопцову, региональное 
отделение Российского союза про-
мышленников и предпринимате-
лей - адвоката Федора Горобцова, 
Ульяновское объединение предпри-
нимателей - предпринимателя 
александра Данилова, а Торгово-
промышленная палата Ульяновской 
области - константина Леонтьева.

- Для нас небезразлично, кто 
займет эту должность: корпорация 
теснейшим образом работает с ом-
будсменом и его аппаратом, коор-
динируя с ним свою деятельность и 
взаимно дополняя ее практически по 
всем направлениям,  - сказал руково-
дитель Госкорпорации по развитию 
предпринимательства Ульяновской 
области Руслан Гайнетдинов, внеся 
пояснения по существующей про-
цедуре: - кандидатуру на должность 
уполномоченного по правам пред-
принимателей Ульяновской области 
вносит губернатор, после чего она 
утверждается решением Законода-
тельного собрания области. кандида-
тура на этот пост также должна быть 
согласована с предпринимательским 
сообществом и аппаратом уполно-
моченного при президенте по защите 
прав предпринимателей Бориса Ти-
това. Все рекомендации предприни-
мательского сообщества уже направ-
лены в адрес главы региона. 

окончательное решение о 
том, кто же станет новым бизнес-
омбудсменом, может быть принято 
уже 30 января. 

Предельный размер 
доходов, при котором 
организация вправе при-
менять УСН, 
в 2014 году равен 
64 млн 20 тыс. рублей.

Василиса Краснова

Не секрет, что одной из самых 
острых проблем для субъектов 

малого и среднего бизнеса 
является процесс присоеди-
нения к инженерным сетям. 

Значительно облегчили жизнь 
ульяновским предпринима-

телям в этой сфере согла-
шения между региональным  
правительством и сетевыми 
компаниями о сокращении 

количества и сроков процедур 
при подключении объектов 

бизнеса к электричеству и 
газу, однако в реальности не 

все так гладко, как на бумаге. 
Решить этот вопрос можно 

только в кооперации с пред-
принимательским сообще-

ством, уверены чиновники.

Для большинства россий-
ских предпринимателей про-
цесс присоединения объектов 
к инженерной инфраструкту-
ре - это как страшный сон на-
яву. актуальной эта проблема 
остается и для представителей 
ульяновского бизнеса. Так, еще 
год назад на бумаге была за-
фиксирована последователь-
ность шагов, направленных на 
сокращение сроков подклю-
чения предприятий бизнеса к 
сетевым организациям - руко-
водители компаний подписали 
соответствующие соглашения 
с правительством региона. Сто-
ронам удалось договориться, 
например, о сокращении вдвое 
- с 30 до 15 дней - сроков выдачи 
технических условий. В итоге 
сроки присоединения к инже-
нерной инфраструктуре в части 
электросетей были сокращены 
со 162 до 83 дней, а  сроки при-
соединения к газовому хозяй-
ству на расстояниях до 500 ме-
тров - с 360 до 116 дней. однако 
в реальности это по-прежнему 
занимает больше времени.

- на сегодняшний день 
Ульяновская область - един-
ственная в России, где четко 
прописаны этапы и сроки под-
ключения к инженерным се-
тям. наша задача - довести эти 
процедуры до совершенства. 
Для этого нам нужна обратная 
связь от предприниматель-

ского сообщества, - говорит 
глава Госкорпорации по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов. - Пользуясь слу-
чаем, я хотел бы обратиться ко 
всем бизнесменам, которые сей-
час занимаются подключением 
своих объектов к инженерной 
инфраструктуре, с просьбой: 
взять те пошаговые инструк-
ции, которые мы разработали, 
и что называется пройти их «с 
карандашом» - зафиксировать, 
на каких этапах есть сбои. ин-
формацию об этом можно пере-
дать нам анонимно. нам крайне 
важно как можно быстрее полу-
чить эти сведения, чтобы затем 
на заседании рабочей группы 

при областном министерстве 
жилищно-коммунального ком-
плекса совместно с сетевыми 
организациями проработать 
и устранить все системные  
ошибки. 

По словам Гайнетдинова, 
параллельно в регионе продол-
жится работа по снятию адми-
нистративных барьеров. Так, 
планируется, что уже в первом 
полугодии все муниципалите-
ты в Ульяновской области при-
мут новый административный 
регламент так называемого 
«первого приема», суть кото-
рого заключается в том, чтобы 
бизнесмен, подающий заяв-
ку на выделение земельного 
участка, получал обязательную 

консультацию специалиста ко-
митета архитектуры. Его зада-
ча: помочь предпринимателю 
скорректировать возможные 
ошибки в выборе места для раз-
мещения своего объекта, чтобы 
проект  не противоречил ген-
плану, правилам землепользо-
вания и застройки и публичной 
кадастровой карте. Если строи-
тельство на конкретном участке 
невозможно, бизнесмену долж-
ны предложить альтернативный 
вариант. максимальное время 
на получение такой информа-
ции не должно превышать 10 
дней.

- Также мы хотим внедрить 
новую концепцию работы му-
ниципальной власти при пред-
варительном согласовании мест 
размещения инвестиционных 
проектов. иногда бывает так, 
что против строительства вы-
ступают жители. например, у 
предпринимателя есть все раз-
решения, он ничего не наруша-
ет, но люди не хотят видеть у 
себя во дворе объект, который 
он строит. В таких случаях дол-
жен работать  четко выверен-
ный муниципалитетом или го-
сударством механизм гарантий 
защищенности  законных прав 
и интересов предпринимателя, 
то есть должно действовать пра-
вило компенсации понесенных 
расходов и упущенной выгоды 
бизнесмена с обязательным 
предоставлением ему альтерна-
тивного участка. 

ДЕЛоВой ПаРТнёР

Подключение без приключений
Власти ждут от бизнеса результатов «контрольных закупок»
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привлечет в их заведения новых 
гостей, и считают, что бума по-
сетителей ждать не стоит. Другие 
уверены, что Игры, как и любой 
большой спортивный праздник, 
- отличный повод  собраться вме-
сте, поболеть за сборную страны 
и разделить эмоции с друзьями, 
поэтому готовятся к тому, что 
трансляции соберут даже тех, кто 
обычно не заглядывает в спорт-
бары. Однако, как бы то ни было, 
показывать соревнования Олим-
пиады на больших экранах бу-
дут практически все спортбары 
и кафе города, в которых спор-
тивные трансляции ведутся и в 
обычные дни.  

- Мы будем транслировать 
все соревнования, у нас есть воз-
можность показывать и дневные, 
и вечерние трансляции, самые 
востребованные виды спорта бу-
дем выводить на большие экра-
ны, - рассказывает администра-
тор спортбара «Кеды» Татьяна 
Чекулова. - В заведении установ-
лены 24 телевизора, три большие 
плазмы и проектор с огромным 
экраном.

 - Думаю, большой выбор 
того, что можно увидеть, - это 
главное требование хорошего 
спортбара, - продолжает девушка. 
- А зрители, конечно, будут, очень 
многие ходят смотреть даже про-
стые матчи, а тут - Олимпиада! 
К тому же наши гости  не только 
молодые люди, как принято счи-
тать. Многие приходят семьями, 
с детьми, есть в их числе и со-
лидные мужчины, даже девушки 
приходят компаниями.

Согласна с коллегой и ди-
ректор отеля «Барселона» Гали-
на Бескрылова. Она уверена, что 
Игры не пройдут мимо людей, 
увлеченных спортом. В баре оте- 
ля регулярно проводятся спор-
тивные трансляции, уже сфор-

Ждём хоккей, 
биатлон  
и фигурное 
катание

Россияне готовятся болеть  
за российскую сборную в Сочи.

До Олимпийских игр в Сочи 
остаются считанные дни. Готовятся 
к играм не только спортсмены - 
большинство россиян собираются болеть 
за нашу сборную и ревностно следить за 
ее успехами на Олимпиаде. Как выяснил 
Исследовательский центр портала Su-
perjob, самые популярные в России 
олимпийские виды спорта - это хоккей, 
биатлон и фигурное катание.

В опросе приняли участие 1600 
экономически активных россиян из 200 
населенных пунктов нашей страны. 44% 
из них намерены пристально следить 
за выступлениями сборной команды 
России на Олимпиаде в Сочи. Еще треть 
(32%) будут смотреть соревнования и 
болеть за наших, «если получится». Не 
интересуются ходом игр 24% россиян.

Чаще всего наши сограждане 
усядутся перед экранами телевизоров, 
транслирующих Олимпиаду, с чувством 
восторга: «Переполняют эмоции, когда 
наши поднимаются на пьедестал!». Но 
есть и те, кому большой спорт не интересен 
или даже раздражает: «А куда деваться? 
Все равно навяжут эту Олимпиаду, из 
каждого утюга будут о ней говорить». 
Иногда респонденты говорили и о том, 
что вообще «не видят смысла» в большом 
спорте или не верят, что российская 
сборная хоть на что-то способна. Но эти 
не слишком справедливые оценки были 
скорее данью негативным эмоциям.

И все же большинство россиян 
искренне желают нашим спортсменам 
победы. Азартнее всего мы будем болеть 
за российскую команду на соревнованиях 
по хоккею: за ними решили следить 
49% россиян. Мужчины увлекаются 
хоккеем вдвое чаще женщин (60% и 31% 
соответственно), а старшее поколение 
любит его намного больше, чем молодежь 
(54% в группе россиян старше 45 лет 
и лишь 47-48% в прочих возрастных 
категориях).

43% россиян будут болеть за 
сборную РФ по биатлону. Мужчины в 
данном случае тоже активнее женщин 
(46% против 38%). Зато прекрасный 
пол завладеет пультом от телевизора во 
время соревнований фигуристов. Этот 
вид спорта интересует почти половину 
(49%) женщин и лишь каждого пятого-
шестого мужчину (18%).

17% россиян постараются не 
пропустить соревнования по лыжному 
спорту. Он также популярен скорее 
у старшего поколения (23%), чем у 
молодежи (12% в группе респондентов 
до 24 лет).

Прочие виды спорта вызывают 
у российских болельщиков гораздо 
меньший интерес. 7% отметят для 
себя в программе игр конькобежные 
соревнования, по 6% - горные лыжи 
и керлинг. Кстати, керлинг, который 
для россиян пока в новинку, уже успел 
перегнать по популярности бобслей 
или прыжки с трамплина, которые 
хочет увидеть лишь каждый двадцатый 
российский болельщик. Фанатами 
керлинга несколько чаще других 
становятся россияне от 35 до 44 лет 
(8%). 4% зрителей собираются болеть за 
наших сноубордистов. Этот вид спорта 
наиболее популярен среди молодежи до 
24 лет (9%), которая и сама при случае с 
удовольствием выходит на склоны при 
полном сноубордистском параде.

Сани, скелетон, фристайл набрали 
по 2% поклонников, шорт-трек и 
двоеборье привлекают внимание лишь 
одного россиянина из каждой сотни 
опрошенных.

13% сказали, что не интересуются 
спортом, и в основном это те, кто считает 
Олимпиаду бессмысленной тратой 
денег. Еще 7% затруднились ответить, 
будут ли они особо следить за какими-то 
определенными состязаниями.

Но даже те, кто считает себя 
поклонником одного вида спорта, 
желали успеха всем российским 
спортсменам: «Только вперед, к победам, 
друзья!», «Во всех видах спорта буду 
болеть за нашу команду!». Некоторые 
болельщики всерьез претендовали на 
роль олимпийского талисмана: «Когда я 
на стадионе, наши всегда побеждают!».

опрос

СОЧИ-2014

ВоЛоНТЁрсКоЕ  
ДВИЖЕНИЕ

В олимпийской команде - наша Влада
Ульяновские волонтёры  
отправляются в Сочи  уже в эти выходные

Справка «Ульяновской правды» 
Команда волонтеров «Сочи 2014» - молодая и энергичная.  

Средний возраст добровольцев – 25 лет, среди них примерно 
60% женщин и 40% мужчин. В команде есть и волонтеры  

«серебряного возраста» - всего их 928 человек, а средний  
возраст – 62 года. 16% добровольцев старшего поколения  

составляют иностранные граждане.

Екатерина Нейфельд

Олимпиада в Сочи начнется через 
две недели. Весь мир находится в со-
стоянии «низкого старта», особенно 
принимающая сторона. Каждый го-

род России вносит свою лепту в глав-
ное событие этой зимы. Ульяновские 

спортсмены не будут выступать на 
Олимпиаде, но наши земляки в бли-
жайшие дни отправляются в Сочи в 

качестве помощников организаторов 
Игр: сто семьдесят полицейских и 

около пятидесяти  волонтеров.

 Треть олимпийского персонала 
- это волонтеры. Двадцать пять ты-
сяч добровольцев будут задейство-
ваны в более чем двадцати областях 
деятельности: от встреч делегаций в 
аэропорту до помощи в организации 
церемонии закрытия. Именно эти 
люди должны будут обеспечить дру-
жественный прием всем спортсменам 
и зрителям.

Набор волонтеров осуществлялся 
через 26 центров, созданных на базе 
отобранных по конкурсу учебных за-
ведений России. Ульяновские вузы 
не попали в их число, но волонтер-

Где посмотреть соревнования Олимпиады  и не остаться голодным?

Спорт как фирменное блюдо

ский «Поезд молодежи» сам прибыл 
к нашим студентам. Представители 
центров приезжали в разные города, 
чтобы рассказать об олимпийском 
движении и на месте организовать 
мобильные пункты приема заявок. 
«Что происходило в нашем пункте 
приема! -  делится впечатлениями о 
поездке в Ульяновск один из органи-
заторов. - Я, конечно, не особо помню 
советские времена, но, мне кажется, 

очередь на регистрацию волонтеров 
была примерно, как за колбасой в 
СССР. Такое ощущение, что стать во-
лонтерами хотели не только студен-
ты, но весь 600-тысячный город». 

Всего в волонтерские центры по-
ступило двести тысяч заявок со всей 
России и из-за рубежа. Конкурс со-
ставил восемь человек на место. Его 
успешно прошла студентка второго 
курса факультета иностранных язы-

ков УлГПУ Владислава Качурова. 
Она будет работать в «Канадском 
доме». Девушка отправляется в Сочи 
в это воскресенье.

«Известие о том, что меня приняли 
в волонтеры, стало лучшим подарком 
на Новый год. Причем для всей семьи. 
Мы с мамой радуемся, папа гордит-
ся», - делится впечатлениями Влада. 
Чтобы стать частью олимпийской ко-
манды, недостаточно было оставить 
заявку. Кандидаты прошли двухсту-
пенчатый отбор: тестирование и ин-
тервью на выявление деловых качеств 
и знание иностранного языка.

Владислава говорит, что для нее 
самым сложным было интервью. Оно 
проходило по скайпу, на английском, 
так как именно на этом языке девуш-
ке придется общаться весь месяц в 
олимпийском парке. Экзаменатор 
спрашивал о прошлом волонтерском 
опыте, проверял знание истории 
Олимпийских игр, интересовался, 
как она работает в команде и как ве-
дет себя в стрессовых ситуациях.

Влада подошла по всем параме-
трам. Например, она уже работала в 
«Канадском доме» на Универсиаде 
в Казани. Именно тогда заразилась 
атмосферой всемирных соревнова-
ний. «Когда наблюдаешь состязания 
вживую, а не смотришь по телеви-
зору - это совсем другие ощущения, 
- говорит она. - Когда исчезает этот 
барьер экрана, ты становишься на-

стоящим болельщиком: кричишь, 
прыгаешь. Хотя раньше и не по-
дозревала, что я такой спортив-
ный фанат». В Сочи Владислава 
хочет попасть на соревнования 
по горным лыжам: «Сама недавно 
начала кататься, интересно по-
смотреть, как это делают профес-
сиональные спортсмены».

Но возможность посмотреть 
Олимпийские игры вживую - это 
лишь бонус для добровольцев. 
Главная их цель не активные ка-
никулы, а работа и помощь. «Ко-
нечно, есть страхи, - признается 
Владислава. - Боюсь, что подкача-
ет знание языка, что сдадут нервы 
от усталости или от восторга. Но я 
знаю, что любая усталость забудет-
ся, когда испытаешь это ни с чем 
не сравнимое ощущение, что ты на 
одной волне со всем миром».

У славянского имени Влади-
слава понятное значение - «вла-

деющая славой». Психологи так 
характеризуют энергетику этого 
имени: человек, который его но-
сит, целеустремленный, сообрази-
тельный, импульсивный. Поэто-
му наша Влада не столько будет 
«питаться» олимпийской энерги-
ей, сколько создавать ее. И вдох-
новлять спортсменов на славные 
победы.

Еще несколько однокурсников 
Владиславы Качуровой получили 
шанс стать олимпийскими волон-
терами. Скоро они отправляются 
в Сочи, чтобы пройти аккреди-
тацию и последний инструктаж. 
Добираться до места проведения 
Олимпиады они будут своим хо-
дом, хотя и с пятидесятипроцент-
ной скидкой. Зато проживание, 
питание, передвижение и экипи-
ровку совершенно бесплатно во-
лонтерам обеспечивает оргкоми-
тет Олимпиады.

У славянского имени Владислава 
понятное значение - «владеющая 
славой». Психологи так 
характеризуют энергетику этого 
имени: человек, который его носит, 
целеустремленный, сообразительный, 
импульсивный. Поэтому наша Влада 
не столько будет «питаться» 
олимпийской энергией, сколько 
создавать ее. И вдохновлять 
спортсменов на славные победы

мировался костяк постоянных 
посетителей, которые приходят 
в заведение специально для 
того, чтобы поболеть за коман-
ду или любимого спортсмена. 
Поэтому, как минимум, на них 
заведение может рассчитывать 
с уверенностью.

-  В обычные дни наиболее 
востребованы футбол, хоккей и 
теннис, - рассказала директор. 
- А вот  говорить о том, какие 
олимпийские виды спорта захо-
тят увидеть наши гости, доволь-
но сложно. Но в любом случае 
спортивное «меню» мы будем 

составлять, исходя из их поже-
ланий. Позвонив нам накануне, 
вы сможете узнать, какие сорев-
нования будут транслироваться.  

- У нас остались очень яркие 
воспоминания от чемпионата 
мира по футболу 2008 года, ког-
да Россия вышла в финал. Тогда  
нам даже пришлось организо-
вывать для наших гостей допол-
нительные места! - рассказыва-
ет управляющий lounge-кафе 
«Улей» Ольга Акулина.  - Во вре-
мя Олимпиады мы будем транс-
лировать самые интересные мо-
менты с участием российских 

спортсменов. А когда прямые 
включения будут выпадать на 
вечер,  будем включать проектор 
и выводить видео на огромный 
экран 5 на 5 метров. Что касает-
ся блюд, то, скорее всего, наибо-
лее востребованными будут за-
куски, легкие напитки и роллы 
- все-таки в такие вечера люди в 
основном приходят смотреть, а 
не ужинать. 

Собираются подключиться к 
всеобщему спортивному празд-
нику и в кофейне «Окна». Там 
обещают показывать соревнова-
ния на нескольких телевизорах 

и большой плазме. Возможность 
поболеть за нашу сборную будет 
даже в отдельных кабинках. На 
время трансляции администра-
ция заведения советует заброни-
ровать столик, за это отдельная 
плата не взимается, а бронь дер-
жится в течение часа. 

В баре «Бардак» своим по-
сетителям предложат пона-
блюдать за соревнованиями на 
двух плазмах, в зале комфортно 
смогут разместиться порядка 40 
человек. Специального «олим-
пийского» меню им здесь не 
предложат, зато можно будет 

заказать большие блюда на не-
сколько человек, которые гораз-
до выгоднее заказывать, если вы 
идете болеть компанией.

В ирландском пабе «Джон 
Поттер» обещают транслировать 
все, о чем попросят гости. Кроме 
того, к Играм там планируют не-
много изменить меню, добавить 
олимпийской символики для на-
строения. Для удобства гостей в 
зале будут работать 5 телевизоров 
и проектор. Если захочется забро-
нировать столик заранее, то нужно 
будет оставить депозит, который 
будет включен в счет.

В еще одном пабе - Harat's 
Pub - делают ставку на сами со-
ревнования и не думают, что це-
ремонии открытия и закрытия 
соберут любителей спорта. Са-
мые лучшие места около четы-
рех больших телевизоров можно 
забронировать заранее, но за это 
также придется внести сумму на 
депозит.  

По мнению большинства 
управляющих, самыми востре-
бованными станут не какие-то 
конкретные виды спорта (исклю-
чение - хоккей), а время, когда их 
будут транслировать. 

Поэтому вечерние эфиры, ко-
нечно, соберут больше болельщи-
ков, чем дневные или утренние. 
Так что поболеть за спортсменов 
дружной компанией получится у 
поклонников биатлона, бобслея, 
слалома, прыжков на лыжах с 
трамплина, санного спорта, ске-
летона. Вечерними будут и транс-
ляции фигурного катания, но 
что-то подсказывает, что они не 
соберут аншлага. Хотя было бы 
интересно понаблюдать, как зал 
замирает, когда хрупкие девуш-
ки выполняют опасный аксель, 
а брутальные мужчины победно 
вскидывают руки после удачного 
тройного тулупа. 

боЛЕЕм  
за НашИх!

Анастасия Гайнутдинова

До открытия Олимпийских 
игр осталось две недели. А это 

значит, что совсем скоро спорт 
будет «фирменным блюдом» 
не только в специализирован-

ных барах, но и в кафе, пабах, 
фастфуд-заведениях и даже 

кофейнях. И это неудивитель-
но: в конце концов, спор-

тивные трансляции крупных 
соревнований не случайно 

стали так популярны - ведь они 
позволяют объединить непо-

вторимую атмосферу стадиона 
с комфортом любимого дивана. 
«УП» решила узнать, готовы ли  

ульяновские спортбары к на-
плыву посетителей.

Атмосфера здорового азарта 
- это, пожалуй, главное, почему 
люди идут смотреть спортивные 
трансляции в кафе или спорт-
бар. Ведь большие экраны стали 
появляться и в наших домах, 
а вкусные закуски - не повод 
«выходить в люди» даже для 
тех, кто не любит готовить: за-
казать на дом пиццу или роллы 
можно в любом районе города. 
И все-таки крупные спортивные 
соревнования традиционно объ-
единяют и настоящих болель-
щиков, и тех, кто спортом особо 
не увлекается. Вот и Олимпиа-
да может стать для владельцев 
кафе и ресторанов настоящей 
золотой жилой. 

Впрочем, с этим согласны не 
все ульяновские рестораторы. В 
этом вопросе они делятся на два 
лагеря: одни не питают особых 
надежд на то, что Олимпиада 
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Николаевский район

Сурский район
Третьяк в коробке

на главной площади сурского открылась хоккейная коробка. 
ее подарил району, по просьбе жителей, председатель Федерации 
хоккея россии, депутат госдумы Владислав Третьяк. на открытии 
присутствовал сам легендарный хоккеист, он совершил первое 
символическое вбрасывание шайбы. Все жители поселка, кто в 
морозный день пришел на главную площадь,  смогли получить его 
автограф и сделать совместное фото.

Коробка будет использоваться не только для зимних видов 
спорта, но также для мини-футбола и баскетбола. «Для нас очень 
важно, чтобы спортивные объекты строились во всех муниципали-
тетах, где также много талантливых и способных детей, которые в 
будущем могут стать олимпийскими чемпионами», - заявил Вла-
дислав Третьяк.

Инзенский район
Сельская школа вышла в онлайн

совсем недавно в инзенском районе начал реализо-
вываться местный проект «Школа выходит в онлайн!». 
Этот проект нацелен на создание условий максимальной 
информационной открытости и доступности образова-
тельных учреждений, действующих на территории му-
ниципального образования, путем интеграции в ведущие 
социальные сети «Твиттер» и «ВКонтакте», - сообщается 
на сайте районного управления образования.

на сегодняшний день официальными аккаунтами в 
«Твиттере» уже обзавелись шестнадцать местных школ из 
девятнадцати, а публичными страницами «ВКонтакте» - 
пятнадцать из девятнадцати. Выход школ в социальные 
сети позволяет самой широкой аудитории интернета на-
ходиться в курсе всех последних событий. Публичные ак-
каунты и страницы пользуются большой популярностью. 
ученики, родители, учителя и выпускники с удовольстви-
ем просматривают новости, видео- и фотоальбомы. Также 
благодаря нововведению  многие находят среди подпис-
чиков бывших одноклассников и учителей. 

одна из сельских школ - Юловская основная - в он-
лайне явно лидирует: радует своих подписчиков самой 
свежей и интересной информацией, тем самым постоян-
но увеличивая целевую аудиторию. Второй по интернет-
активности можно назвать Труслейскую школу, а третьей 
- инзенскую городскую школу № 2.

Карсунский район
Из ветхого жилья -  
в новые квартиры

Долгожданный подарок получили жители  
р.п. Языково накануне дня рождения ульяновской 
области - пятнадцати семьям вручили ключи от 
новых квартир. Жилье предоставлено в рамках об-
ластной целевой программы «Переселение граж-
дан из ветхого  и аварийного жилого фонда».

Четверть века в Языкове не строились и не 
сдавались новые многоквартирные дома. Многие 
сельчане вынуждены жить в старых деревянных 
зданиях барачного типа. Теперь в рамках целевой 
программы в Языкове построен новый дом на  
21 квартиру.

на торжественное вручение ключей приехали 
первые лица области и района. Первый зампред 
александр Пинков заверил, что программа будет 
работать до 2017 года, потому это не последний 
новый дом в Карсунском районе. Всего на осу-
ществление этой программы в области будет вы-
делен один миллиард триста миллионов рублей.

Тереньгульский район
Первенец года Лошади

Чердаклинский район

Мелекесский район
Олимпийская выставка

В районном краеведческом му-
зее работает выставка «Димитров-
град спортивный», приуроченная 
к проведению олимпиады в сочи. 
Экспозиция представляет собой 
масштабное повествование об исто-
рии развития спорта в Мелекессе-
Димитровграде, о выдающихся 
достижениях местных хоккеистов, 
футболистов, боксеров, легкоатле-
тов, гимнастов и других спортсме-
нов. Познакомиться со спортивной 
историей города можно в любой 
день, кроме понедельника, с девяти 
утра до пяти вечера.

Тринадцать лет подряд в 
Чердаклинском районе про-
водится большая Детская 
рождественская неделя мило-
сердия.   ее организует ассоци-
ация детских и подростковых 
объединений и организаций 
«радуга». В этом году волон-
теры из всех образовательных 
учреждений района органи-
зовали 133 мероприятия в 
рамках недели. их благотво-
рительную помощь получили 
более 1600 человек.

ребята и взрослые готови-
ли новогодние подарки детям 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья, помогали 
храмам в своих населенных 
пунктах. собирали канцеляр-
ские товары, игрушки, вещи 
для детей из малообеспечен-
ных семей и для ребят из Кре-
стовогородищенской школы-
интерната. старшеклассники 
говорили с малышами о до-
бре, зле и милосердии.

Школьники делали свои-

ми руками рождественские 
открытки и поздравляли вете-
ранов войны, труда, участни-
ков боевых действий в Чечне 
и афганистане. организовали 
праздничные концерты для 
пожилых людей и ветеранов, 
находящихся на лечении в го-
спитале. Во всех населенных 
пунктах тимуровцы помогали 
своим подшефным бороться 
со снегом.

«Хочется надеяться, что 
число участников Детской 
рождественской недели ми-
лосердия из года в год будет 
только увеличиваться, как и 
количество сделанных ими до-
брых дел, - говорит директор 
Чердаклинского центра допол-
нительного образования детей 
л.а. Терехина. - Так мы все вме-
сте учимся хранить добро в на-
ших сердцах!».

«Я б в рабочие пошел», - от-
крытый диалог под таким на-
званием прошел в профессио-

нальном училище № 38 в день 
открытых дверей» - пишет га-
зета «наш край».

училище стало местом 
встречи работодателей и сту-
дентов Пу как нынешних, так 
и потенциальных. 

о системе профессиональ-
ного образования сегодня и 
о деятельности профессио-
нального училища в частности 
участникам «круглого стола» 
рассказала заместитель дирек-
тора Тамара Куркина. ежеднев-
ная работа преподавательского 
состава, победы студентов в 
конкурсах профессионально-
го мастерства, наращивание 
производственной базы и ре-
зультаты итоговой аттестации, 

трудоустройство выпускников 
и открытие новых специально-
стей - все это интересовало ау-
диторию, тем более что с этого 
года училище приобретает ста-
тус техникума.

ученики николаевской 
средней школы интересовались 
зарплатой повара и сварщи-
ка, требованиями работодате-
лей к представителям данных 
профессий. Много желающих 
увидеть работу поваров и свар-
щиков вживую собрали мастер-
классы. Так, в кулинарной ла-
боратории шло приготовление 
шоколадного десерта, изготов-
ление украшений из овощей 
и фруктов для праздничного 
стола.

Каково быть поваром и сварщиком В середине ян-
варя в Тереньгуль-
ском районе родил-
ся первый ребенок. 
счастливыми ро-
дителями стала се-
мья Писчанкиных. 
По этому поводу в 
районном Загсе 
15 января устрои-
ли торжественную 
регистрацию. По-
здравить первенца 
пришли представи-
тели местной адми-
нистрации.

начальник от-
дела Загс на-
дежда симберг 
вручила родителям 
свидетельство о 
рождении гражда-

нина рФ Кирилла 
александровича 
Писчанкина и до-
кумент на получе-
ние первого посо-
бия на ребенка по 
месту работы мамы 
или папы. Затем 
молодые родители 
услышали теплые 

слова и приняли 
подарок для ма-
лыша от районной 
администрации. 
на торжественной 
регистрации так-
же было сделано 
первое совместное 
фото для семейно-
го альбома.

Неделя милосердия
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из зала суда

страсти  
по недвижимости 

Текущая судебная практика перио-
дически возвращает нас к спорным 

проблемам использования объектов 
недвижимости. Чаще всего  такие  су-

дебные тяжбы возникают из-за незна-
ния собственниками законодательства 

или же позиции обладателей недви-
жимости,  действующих по принципу 

«ХОЗЯИН - БАРИН». 

 спор вокруг бросовой недвижи-
мости в одном из сел области, который 
обсуждался в стенах  ульяновского об-
ластного суда, оказался  весьма типич-
ным для нынешних времен, когда люди  
элементарно не знают законодательства. 
Вчера же иные собственники  недвижи-
мости просто и не думали соблюдать 
нормы закона.

Четверть века  назад построили   в 
одном из вешкаймских  сел магазин. не-
маленький - в 140 квадратных метров.  
Шло время   - у  торговой точки появился 
хозяин-частник. а  десять лет тому назад 
это сооружение приняла якобы на баланс  
еще одна частная фирма. не стало од-
нажды и этой организации. Долгов перед 
кредиторами   она, к счастью, не оставила.  
Вот тут-то единственный учредитель лоп-
нувшей сельской фирмы и заявил права на 
помещение бывшего магазина. 

Через суд он потребовал от адми-
нистрации сельского района, а также 
от межрайонной налоговой  инспекции 
официально  признать его право соб-
ственности на  пустующий объект.  ссы-
лался, что такое право на данное  здание 
никем  официально не регистрирова-
лось, а это   мешает сегодня  заключить 
договор аренды земельного участка под 
бывшим магазином и, следовательно, -  
вносить налог в бюджет.

  В суде же   выяснилось, что строе-
ние соорудили самовольно. В советские 
времена, четверть века тому назад,  офи-
циального разрешения на строительство 
объекта не давалось, документов о вводе 
его в эксплуатацию  тоже нет.  Да и поз-
же правоустанавливающих документов 
на  здание магазина ни на истца,  ни на 
прежних его владельцев  не оформля-
лось. соответственно - инвентарных 
сведений в архиве БТи,  регистрацион-
ных данных в управлении Федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по ульяновской 
области не обнаружилось. а по закону 
права собственности на  самовольную 
постройку не возникает.

Андрей Маклаев 

За последние десять лет 
земли сельхозназначения 

Ульяновской области почти 
приведены в юридический 

порядок. Однако до сих пор 
вокруг них возникают юриди-
ческие же споры, вызванные 

зачастую несовершенством 
законодательства. Печально, 

что такие казусы мешают 
самому главному - возрож-
дению Агропрома региона. 

Впрочем, сначала - о предме-
те разговора. 

Федеральный закон «об 
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения», раз-
работанный на основании Зе-
мельного кодекса 2001 года, 
датирован 2002 годом. с тех 
пор в него десяток раз вноси-
лись поправки и изменения 
(последние датированы дека-
брем 2013-го), но основные по-
ложения оставались практиче-
ски неизменными. В их числе 
- порядок выделения земель-
ных долей.

От виртуальности до 
участка

Дело в том, что после рас-
пада советского союза и по-
следующего развала колхозов, 
люди, выходившие из состава 
последних, наделялись вирту-
альной землей, долей в общей 
совместной собственности на 
землю. (согласно Положению 
о реорганизации колхозов, со-
вхозов и приватизации с/х 
предприятий, утвержденного 
Постановлением Правитель-
ства рФ от 04.09.1991 № 708.) 
говорим «виртуальной», по-
тому что ни один владелец зе-
мельной доли не знал, где кон-
кретно находится его участок, 
где проходят его границы и ка-
кова его площадь. (Юридиче-
ски это называется «идеальная 
доля», то есть доля, не имею-
щая реального содержания в 
виде конкретного имущества.) 
на протяжении десяти лет ради 
сохранения целостности сель-
хозземель законодательство не 
регламентировало право рас-
поряжения своей долей, кро-
ме передачи ее по наследству. 
Правда, в начале 90-х сельчанам 
выдавались «свидетельства на 
право собственности на землю». 
но по сути, это была ничего не 
значащая бумажка.

В 1995 году порядок рас-
поряжения земельными 
долями был урегулирован 
специальным актом - Поста-
новлением Правительства рФ 
от 01.02.1995 года № 96, в ко-
тором было определено, что зе-
мельными долями имеет право 
распоряжаться общее собрание 
дольщиков. и только вышеу-
помянутый федеральный закон 
расставил все точки над «i». 

Здесь необходимо уточ-
нить, что распорядиться сво-
им земельным паем - продать 
его, подарить, сдать в аренду - 
можно все равно только после 
выделения земельного участка 
в счет своей земельной доли.

Для этого был установлен 
определенный порядок (ста-
тья № 13 Закона «об обороте 
земель…»), заметим, подробно 
регламентирующий довольно 
сложную юридически, дли-
тельную, а главное, финансово 
затратную процедуру. Полно-
правным собственником вла-
делец становится только после 
ее завершения. 

землю - крестьянам! 
Тут-то и начинается наша 

история.
В прошлом году ряд жи-

телей села новый урень 
ульяновского района реши-
ли воспользоваться правом, 
предоставленным им Законом 
«об обороте земель…», выде-
лить свои земельные доли из 
участка сПК им. свердлова и 
распорядиться ими по своему 
усмотрению. Что немаловаж-
но, распорядиться не просто 
так, а сдать их в аренду мест-
ным же фермерам. 

Вся, напомним, нелегкая 
процедура была ими прой-

дена: проведено собрание, 
принято решение о выделе, 
сформированы межевые дела, 
поставлены на государствен-
ный кадастровый учет участки 
и зарегистрировано право соб-
ственности на них. 

Казалось бы, чего еще? 
Права сельчан реализованы, 
земли вот-вот начнут исполь-
зоваться по своему назначе-
нию, их владельцы - получать 
дивиденды. однако…

В ноябре прошлого года, 
как гром среди ясного неба, 
ударило известие: на осно-
вании судебного решения 
владельцы выделенных зе-
мельных участков… являются 
фактически всего лишь вла-
дельцами документов на зем-
лю, но никак не собственника-
ми самой земли.

суд да дело…
оказывается, немногим 

ранее другие обладатели сви-
детельств о праве собственно-
сти на землю бывшего колхоза 
им. свердлова также решили 
выделить свои земельные паи. 
но в связи с допущенными на-
рушениями порядка выдела 
сделать это не смогли, и участ-
ки были сняты с государствен-

ного кадастрового учета (по 
заявлению одного из собствен-
ников на основании решения 
общего собрания). Здесь от-
метим, что без постановки на 
учет невозможно зарегистри-
ровать и право на участок.

естественно, никакого 
удовлетворения это им не при-
несло. Добавьте сюда и то, что 
немногим позже, на примере 
сельчан, которые свое право 
реализовали, стало понятно: 
если все делать тщательно и 
добросовестно, можно пройти 
любую процедуру. 

Что ж… споры бывают 
разные, и решаются они по-

разному. несправившиеся с 
порядком выдела претенденты 
на землю, посчитав, что нару-
шены их права, обратились в 
районный суд с требованием 
снять с кадастрового учета 
участки второй (по времени 
подачи заявлений на выде-
ление земель) группы и по-
ставить на учет их земельные 
участки. 

ульяновский районный суд 
в конце 2013 года удовлетво-
рил требования жалобщиков 
и обязал орган кадастрового 
учета снять с кадастрового 
учета три земельных участка, 
принадлежащих второй груп-
пе, и поставить на учет участки 
первой группы…

Три вопроса
не будем углубляться в де-

бри юриспруденции и законо-
применительной казуистики. 
Попробуем рассмотреть лишь 
несколько аспектов принятого 
районными судом решения. 

аспект юридический. на 
три земельных участка, кото-
рые должны по решению суда 
снять с учета, 130 граждан уже 
зарегистрировали свои пра-
ва, став полноправными соб-
ственниками. но, как уже ска-

зано, если участок снят с учета, 
его попросту не существует в 
юридическом смысле. То есть 
перестает существовать объ-
ект прав граждан - им нечем 
владеть, пользоваться и распо-
ряжаться, как было и до появ-
ления «Закона об обороте…». 
Примечательно, что докумен-
ты на право собственности у 
них есть. и они правомочны. 
нет самой собственности. удо-
влетворяя иск «соперников», 
суд просто оставил без земли 
имеющих на нее право граж-
дан рФ. Как быть?

аспект социальный. Здесь 
еще раз напомним, что проце-
дура выделения паев архиза-
тратна. Как в финансовом, так 
и в моральном плане. Тратят-
ся собственные время, деньги, 
нервы, составляются планы 
- и вдруг все это становится 
бессмысленным. Причем в тот 
момент, когда, казалось бы, 
вся дистанция уже пройдена. 
Какое мнение появляется у 
людей о государстве, о регио-
не, в котором они живут? 

и, наконец, аспект эконо-
мический. Здесь можно опери-
ровать только сослагательным 
наклонением, тем не менее… 
люди, оставшиеся фактиче-
ски без земли, рассчитывали 
использовать ее по назначе-
нию - сдавать в аренду хоро-
шо знакомым им фермерам. 
Юридически несуществую-
щие участки (не стоящие на 
учете) использовать в каче-
стве сельскохозяйственных 
земель нельзя. их вообще 
нельзя использовать, будь они 
хоть трижды на своем месте. и 
как нам возрождать сельское 
хозяйство? учитывая, что речь 
идет о довольно плодородной 
земле ульяновского района? 
Кроме того, оговоримся, это не 
совсем проверенная информа-
ция, землю у группы «жалоб-
щиков» собирается арендовать 
предприятие, находящееся в 
«предбанкротном» состоянии, 
с целью использовать ее в ка-
честве залога. где экономиче-
ский эффект?..

Добавим, что в настоя-
щее время дело находится в 
ульяновском областном суде, 
который, как все надеются, 
поставит точку в этом затя-
нувшемся споре.

Анна Никс

В новоульяновске две сотрудни-
цы городского отдела образования 
выстроили простую, но эффективную 
схему личного обогащения за счет де-
нег детей-сирот. В период с марта по 
октябрь 2013 года эти сеятельницы 
разумного, доброго, вечного в качестве 
опекунов детей, оставшихся без попе-
чения родителей, похищали денежные 
средства, хранящиеся на их счетах. 
Получив от ребенка заявку на выдачу 
ему наличных денег, они изготавлива-
ли от имени органа опеки разрешение 
на снятие денежных средств, указывая 
при этом в разрешении сумму, более 
крупную, чем было необходимо воспи-
таннику. После этого опекуны вместе с 
ребенком ехали в отделение сбербанка 
и снимали деньги со счетов, часть из 
них оставляя себе. сейчас в отноше-
нии преступного тандема возбуждено 
уголовное дело по статье «мошенни-
чество с использованием служебного 
положения», проводятся следственные 
действия и оперативно-разыскные ме-
роприятия, направленные на установ-
ление всех обстоятельств совершенно-
го преступления.

Рубрику ведет 
пресс-
секретарь
областного 
суда  
лидия Берч

В поисках юридического,  
социального и экономического эффекта

Три аспекта  
решения земельных вопросов

опекуны похищали 
деньги детей-сирот

Документы на право 
собственности у них есть.  
И они правомочны.  
Нет самой собственности
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Анастасия Гайнутдинова

Весной этого года в Ульяновске 
появится «профориентационный 

десант»: педагоги, мастера произ-
водственного обучения, студенты 

и участники агитбригад отправятся 
в районы области и познакомят 

школьников с атласом профессий 
и специальностей региона. Об этом 

губернатор Сергей Морозов расска-
зал, открывая Год профориентации 

в Ульяновской области. А 23 января 
на «круглом столе», посвященном 
ранней профориентации школьни-

ков, ульяновские педагоги и руково-
дители предприятий обменялись уже 

имеющимся опытом такой работы.

В числе самых заметных инициатив 
- школьная теплица в селе Бригадиров-
ка Мелекесского района, милицейский 
класс в гимназии № 44 и детсады для 
будущих железнодорожников. Ведь о 
чем бы ни шла речь, педагоги сходятся 
во мнении: чем раньше начать рабо-
ту по профориентации, тем полезнее 
она будет. И если пару десятилетий 
назад всерьез говорили лишь о само-
определении выпускников, то теперь 
существует множество профориента-
ционных программ, рассчитанных на 
учеников начальных школ и даже дет-
ских садов. 

Музейные хранители
В ульяновской школе № 69 несколь-

ко лет назад решили, что призывать де-
тей задуматься о будущей профессии 
можно не только на уроках и производ-
ственных экскурсиях, но и в музее. Бо-
лее того, ее директор Гельсиня Аряпова 
считает технологию музейной педаго-
гики наиболее эффективной формой 
работы в воспитании человека труда. 

- Открывая  музеи в школе, мы соз-
даем условия для проявления способ-
ностей ребенка, вовлекаем их в инте-
ресную творческую деятельность, тем 
самым ненавязчиво учим их трудиться, 
познавать мир профессий, знакомим с 
интересными людьми, учим  ставить 
перед собой цели, решать проблемы и 
добиваться определенных результатов, 
- рассказала директор. 

Правда, у такой методики есть одно 
обязательное условие: дети должны 
быть не только посетителями этих му-
зеев, но и их главными создателями. К 
примеру, работая в музее  мордовской 
культуры, ребята познают ремесла, 
которыми издавна занимался мордов-
ский народ. Музей  «Ближе к звездам» 
знакомит детей с профессиями авиа-
ционной промышленности и космо-
навтики. Есть в школе экспозиция, по-
священная профессии учителя, а есть 
музей «Крестьянская изба», который, 
по мнению педагогов, позволяет ре-
бятам найти точку пересечения самых 
разных интересов и увлечений. 

Сейчас в школе вынашивают идею 
создания «Музея труда».  Задача - со-
брать в одном месте материалы об исто-
рии ремесел, о предприятиях города, 
рабочих династиях, о рынке труда и 
наиболее востребованных професси-
ях  региона, картотеку видеофильмов, 
презентаций и все это сосредоточить в 
школьном профориентационном цен-
тре. Гельсиня Аряпова надеется, что 
этот проект будет не просто особым 
учебным кабинетом школы, а станет 
одним из воспитательных центров 

микрорайона. Кстати, на предложение 
принять участие в создании музея уже 
откликнулись Ульяновский техниче-
ский колледж, УлГУ, музей патронного 
завода и администрация Заволжского 
района.

За завтраки расплатились 
чесноком

А вот в школе села Бригадировка 
Мелекесского района решили возрож-
дать традиции Макаренко. Одной из 
первых в регионе эта крошечная шко-
ла на 35 учеников начала обеспечивать 
себя овощами: огурцами, свеклой, ка-
пустой, чесноком, луком. Первое время 
урожай выращивали только для своей 
столовой, а затем - и на продажу. По-
степенно маленький парник превратил-
ся в теплицу площадью 45 квадратных 
метров, а за счет выращивания овощей 
стоимость завтраков и обедов в столо-
вой сократилась почти на треть. Уже 
совсем скоро в школе начнется новый 
сезон садоводства: рассаду для огурцов 
здесь начинают выращивать в февра-
ле, а первый урожай собирают уже в 
апреле. Ежегодный доход приносит 
бригадировцам и чеснок - в этом учеб-
ном году только на нем школа зарабо-
тала  почти 2,5 тысячи рублей. Но кто-
то может спросить: а что, собственно, 
связывает школьный огород с работой 
по профориентации? Все очень просто: 

выпускники школы ежегодно посту-
пают в Рязановский сельхозтехникум, 
Димитровградский техникум  профес-
сиональных технологий и Мелекесский 
профессиональный агролицей. Дирек-
тор школы Алла Ли говорит, что такой 
подход с самого раннего возраста учит 
детей проявлять предприимчивость, 
чувствовать ответственность за пору-
ченное дело, а главное - не бояться ра-
боты на земле и любить ее. 

«Роль силы трения»
Своими находками в профориента-

ционной работе в этот день делились 
не только педагоги, но и представите-
ли крупных предприятий. Ведущий 
специалист службы управления пер-
соналом Куйбышевской железной до-
роги Галина Харитонова  рассказала, 
что ОАО «РЖД» постаралось охватить 
своей работой всю образовательную 
вертикаль  - начиная с дошкольных 
учреждений и заканчивая технику-
мами и вузами. Сейчас в России ра-
ботают более 300 негосударственных 
образовательных учреждений, подве-
домственных железной дороге. К при-
меру, в Ульяновске работают два таких 
детских сада. В школах ОАО «РЖД» 
введено предпрофильное (5-9 классы) 
и профильное обучение (10-11 классы) 
со спецкурсами, кружками и тематиче-
скими уроками из разряда «Физика и 
экология на железной дороге» и «Роль 
силы трения при движении подвижно-
го состава». Плюс всевозможные спец-
курсы, конференции, слеты, проекты, 
учебные игры.

По мнению Галины Харитоновой, 
все это позволяет помочь профориен-
тации учащихся, а затем и обеспечить 
непрерывное образование по профес-
сии. И результат такой работы, считают 
в «РЖД», очевиден: с 2006 года доля 
молодежи в компании увеличилась с 
19 до 28 процентов. Примечательна и 
еще одна статистическая подборка: в 
компании работает почти тысяча тру-
довых династий, в двух из них общий 
железнодорожный стаж всех членов 
семьи - 600 лет. И это вполне объясни-
мо, ведь 88 процентов детей, которые 
обучаются в образовательных учреж-
дениях «РЖД», - это дети сотрудников 
компании.

ПРОФОБРАЗОВАНИЕ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
28 февраля 2014 года в 11 час. 00 мин. Областное  

государственное унитарное предприятие «Имущество»  
(г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а) проводит повторно торги  

по продаже объекта недвижимого имущества,  
находящегося на праве хозяйственного ведения
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Заявки принимаются в Областном государственном уни-
тарном предприятии «Имущество» по адресу: г. Ульяновск, 
пр-т Гая, 59а с 25 января 2014 г. по 26 февраля 2014 г. включи-
тельно с 8 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до  
17 час. 00 мин. по московскому времени.

Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок 
и допуска к участию в торгах состоится 27 февраля 2014 г. в  
11 час. 00 мин. по адресу г. Ульяновск, проспект Гая, 59а.

· Начало аукциона - 28 февраля  2014 г. в 11 час. 00 
мин. по адресу: г. Ульяновск, проспект Гая, 59а.

· Регистрация участников аукциона будет прово-
диться 28 февраля 2014 г. по адресу: г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а, 
с 10 час. 25 мин. до 10 час. 55 мин.

Контактное лицо: Некрасов Александр Евгеньевич, тел.  
8 (8422) 36-23-48. 

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ В ТОРГАХ.
Для участия в торгах необходимо предоставить в Област-

ное государственное унитарное предприятие «Имущество» -  
г. Ульяновска (пр-т Гая, 59а) следующие документы:

заявку в 2-х экземплярах;
одновременно с заявкой претенденты (юридические лица-

резиденты РФ)  представляют следующие документы:
 платежный документ, подтверждающий внесение (пере-

числение) задатка на основании заключенного договора о за-
датке;

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты раз-
мещения на официальном сайте торгов извещения о проведе-
нии аукциона выписку из единого государственного реестра 
юридических лиц или нотариально заверенную копию такой 
выписки (для юридических лиц); 

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты разме-
щения на  официальном сайте торгов извещения о проведения 
аукциона выписку из единого государственного реестра инди-
видуальных предпринимателей или нотариально заверенную 
копию такой выписки (для индивидуальных предпринимате-
лей);

копии учредительных документов (для юридических 
лиц);

протокол о назначении исполнительного органа;
решение уполномоченного органа об участии в торгах;
дополнительно претенденты (юридические лица - нерези-

денты РФ) представляют выписка из торгового реестра стра-
ны происхождения или иное эквивалентное доказательство 
юридического статуса;

доверенность на лицо, уполномоченное действовать  от 
имени заявителя при подаче заявки на участие в торгах;

заявление об отсутствии решения о ликвидации - юри-
дического лица, об отсутствии решения арбитражного суда о 
признании заявителя - юридического лица, индивидуального 
предпринимателя банкротом и об открытии конкурсного про-
изводства, об отсутствии решения о приостановлении дея-
тельности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяю-
щий личность, или представляют копии всех его листов.

Все листы документов, представляемых одновременно 
с заявкой, либо отдельные тома данных документов должны 
быть прошиты, пронумерованы, скреплены печатью претен-
дента (для юридического лица) и подписаны претендентом 
или его представителем.

Заявка считается принятой Продавцом, если ей присво-
ен регистрационный номер, о чем на заявке делается соответ-
ствующая запись.

Задаток перечисляется на счет:
Областное государственное унитарное предприятие 

«Имущество», ИНН/КПП 7326024641/732601001 к/с 
30101810200000000813 р/с 40602810701205220073  БИК 
047308813 ЗАО Банк «Венец».

Претендент, отвечающий признакам покупателя в соответ-
ствии с законодательством РФ, признается участником торгов 
только при поступлении задатка на счет Продавца (Областного 
государственного унитарного предприятия «Имущество») на 
дату рассмотрения  вопроса о допуске к участию в торгах, что 
подтверждается выпиской с соответствующего счета.

Срок поступления задатка на счет Продавца не позднее  
26 февраля 2014г. 17 часов 00 минут (время местное). 

Претенденту, не допущенному к участию в аукционе, воз-
вращается сумма задатка в течение 3 рабочих дней со дня под-
писания протокола окончания приема и регистрации заявок 
на участие в торгах.

В случае, если Участник не признан победителем аукцио-
на, Продавец обязуется возвратить поступившую на его счет 
сумму задатка в течение 3 рабочих дней со дня подписания 
протокола  о результатах аукциона.

Аукцион считается состоявшимся, если в нем приняли 
участие не менее двух участников.

Осмотр объектов  производится по предварительной до-
говоренности сторон.

Участники торгов обязаны соблюдать требования анти-
монопольного законодательства.

Победителем торгов признается лицо, предложившее в 
результате торгов наиболее высокую цену за объект.

В соответствии с п. 3 ст. 448 Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации, организатор торгов - Областное государ-
ственное унитарное предприятие «Имущество» - оставляет 
за собой право отказаться от проведения аукциона в любое 
время, но не позднее, чем за три дня до наступления даты его 
проведения.

Лицо, выигравшее торги, и организатор торгов подписы-
вают в день проведения аукциона  протокол о результатах тор-
гов, который имеет силу договора. 

По истечении 10 дней с даты подведения итогов аукциона 
между победителем аукциона и продавцом должен быть за-
ключен договор купли - продажи (в соответствии со ст. 89  ч.11 
ФЗ «Об исполнительном производстве»). Форма договора 
купли-продажи является одинаковой для всех лотов. Оплата 
имущества в рассрочку не допускается.

С иной информацией,  формой заявки, условиями дого-
вора о задатке, можно ознакомиться на официальном сайте 
http://torgi.gov.ru либо по адресу: г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а, 
тел. 8  (8422) 36-23-48.

Альтернативы  качеству школьного питания быть не может
В Ульяновске проводится 

комплексная проверка 
качества работы  

ООО «Альтернатива», 
 сообщает портал Медиа73.

Компания оказывает 
услуги по организации го-
рячего питания в школах и 
больницах Ульяновска. Про-
вести проверку распорядил-
ся губернатор Сергей Мо-
розов. Письма с просьбой 
направлены в Роспотреб-
надзор и прокуратуру. Кро-

ме того, глава региона дал 
поручение разобраться в си-
туации руководителю мин-
сельхозлесхоза Александру 
Чепухину. Такое решение 
принято в связи с многочис-
ленными жалобами населе-
ния на качество питания в 
школах и лечебных учреж-
дениях, предоставляемое 
ООО «Альтернатива». В 
письме излагаются факты 
оказания некачественных 
услуг организацией, опу-
бликованные в СМИ и сети 

«Интернет». В частности, 
ульяновцы жалуются на 
качество питания в перина-
тальном центре на проспекте 
Сурова, областном онколо-
гическом диспансере, школе 
№22 Заволжского район, о 
чем пишет kommersant.ru. 
Эти учреждения обслужи-
вает ООО «Альтернатива», 
говорится в статье. 

«В целях предупрежде-
ния возможных нарушений 
законных прав и интересов 
граждан Ульяновской об-

ласти прошу Вас провести 
проверку обстоятельств 
и фактов, изложенных в 
направляемых материа-
лах», - говорится в пись-
ме в адрес контролирую-
щих органов за подписью 
и.о.губернатора Алексан-
дра Якунина (в момент со-
ставления данного доку-
мента губернатор Сергей 
Морозов принимал участие 
в работе Международного 
экономического форума в 
Давосе. - Ред.).

Педагоги предлагают задуматься о профориентации  
уже в детском саду

Выбрать профессию играючи

Школа № 69.  Музей «Крестьянская изба»

В этом году школьники из Бригади-
ровки заготовили на зиму 70 кг су-
шеных яблок 
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-  Сергей Сергеевич, не-
ужели даже в 70 лет не 
устали от гимнастики?

- Устать можно от лежа-
ния на диване! А мне до сих 
пор хочется чего-то добить-
ся со своими учениками. Ну 
подготовил я в свое время 14 
мастеров спорта страны. И 
что? Все равно кажется, что 
точку ставить еще рано. И 
моя супруга так считает. Она 
ведь всего на два года младше 
меня, а также со мной до сих 
пор работает хореографом.

- Известно, что она у вас 
ульяновская. Это за ней 
вы в наш город приехали 
из Иванова?

- Можно и так сказать. По-
сле окончания вуза в 1969-м у 
меня выбор был - в Москве 
остаться или в Ульяновск 
поехать. Совет старейшин 
вуза принял решение отпра-
вить меня в город на Волге. 
Молодые специалисты нуж-
ны были тогда на периферии, 
объяснили мне. Вот так я и 
попал в Ульяновск.

- И как вам показалась 
тогда родина вождя ми-
рового пролетариата?

-  Гимнастика была в за-
чаточном состоянии. Усло-
вий никаких не было. Спаси-
бо тогдашнему руководству 
«Динамо», приютили.

- Говорят, что вас тогда 
чуть в Киров не перема-
нили…

- В армии я там служил, 
руководил службой физпод-
готовки в сержантской школе. 
Когда пришел срок демоби-
лизации, руководство школы 
давай уговаривать меня: мол, 
оставайся, квартиру тебе да-
дим, звание, должность хоро-
шую. А я тогда только трене-
ром и хотел стать. Поэтому 
вернулся в Ульяновск. А тут 
гимнастику из «Динамо» под-
винули. И тренировались мы 
тогда в кирхе, что на улице 
Ленина. Условия тяжелые, 
конечно, были. Мы ведь кир-
ху с легкоатлетами делили: 
день - они, день - мы. Снаря-
ды утром ставили, вечером 
убирали. Особенно с матами 
мучились. Они ведь тогда из 
конского волоса были - тяже-
ленные! Но ничего, выдержа-
ли! Если на первых поволж-
ских соревнованиях в самом 
конце были, то через пару-
тройку лет уже за призовые 
места боролись.

- Кто тогда за сборную 
области выступал?

- Александр Колоярский, 
Александр Александров… 
Фанаты гимнастики! Они 
меня во всем поддерживали. 
Колоярский очень был одер-
жим гимнастикой. У него 
не только данные были, но 
и стремление огромное. Мы 
тренировки даже на камеру 
снимали. Потом смотрели, 
анализировали ошибки, ис-
правляли их. Но травмы вме-
шались. На соревнованиях в 
Воронеже он судьей был на 
спартакиаде школьников. И 
в свободное время решил на 
снарядах потренироваться. 
Центр-то там современней-

ший по тем временам был. 
Попытался сделать лунное 
сальто - один из самых слож-
ных элементов того времени. 
И сорвался… В результате 
получил серьезную травму. 
Потом, когда вылечился, мы 
пытались снова все на-чать. 
Не получилось…

- Говорят, среди ваших 
учеников были участники 
Олимпиады в Москве?

- Увы, разочарую вас. 
Хотя Владимир Устюжанин 
был среди тех, кто участвовал 
в церемонии открытия Мо-
сковской Олимпиады. Кста-
ти, один из самых одаренных 
моих воспитанников. Я с ним 
связывал большие надежды. 
Но однажды он голеностоп 
подвернул, а когда выздо-
ровел, не смог рисковать на 
гимнастических снарядах. А 
в гимнастике без риска никак 
нельзя!

-  Вы-то сами как в гимна-
стику попали?

-  Банально, со старшим 
братом в секцию пришли. 
Мне очень понравился этот 
вид спорта. Чем? Необычны-
ми ощущениями, когда вы-
полняешь гимнастические 
элементы. Состояние в теле 
от кувырков, переворотов 

было такое, что даже забы-
вались двойки, полученные 
на уроках в школе. Впрочем, 
детство тяжелое было, после-
военное. Наша семья жила в 
маленьком городке под Ива-
ново. Помню, как мальчишкой 
в очередях за хлебом стоял по 
час-полтора… К счастью, по-
следующим поколениям это 
не знакомо.

- А что это за история, 
когда вам рукоплескал зна-
менитый питерский ком-
плекс «Олимпийский»?

- Это в 1968-м было, перед 
Олимпиадой в Мехико. И вот 
в Ленинграде проводится ко-
мандный чемпионат страны. 
И организаторы дают уста-
новку: когда на каком-нибудь 
снаряде выступает гимнаст 
сборной страны - участник 
Олимпиады, на других пло-
щадках все выступления пре-
кратить! Я выступал тогда 
за команду «Буревестник». 
Приходит моя очередь на 
брусьях комбинацию делать. 
Только сделал первый эле-
мент, на другом снаряде начал 
выступление олимпиец. Есте-
ственно, все внимание ему, 
а мне-то невдомек! Слышу 
только овации. У меня аж дух 
захватывает! Это ж надо, как 
мне аплодируют! Закончил я 
комбинацию, поворачиваюсь 
к главному судье, а на меня 
никто… и не смотрит. Сначала 
мою попытку вообще не хоте-
ли засчитывать! Это означало, 
что в тройку призеров мы не 
попадаем! А нашей командой 
руководил тогда двукратный 

олимпийский чемпион Борис 
Шахлин. И всеми правдами-
неправдами он добился для 
меня второй попытки. И де-
лал я ее в гордом одиночестве 
во всем огромном Дворце 
спорта «Олимпийский». Пе-
реполненные трибуны только 
на меня и смотрели. Элемен-
ты мне удались, и я получил 
такую оценку, которая позво-
лила сборной «Буревестника» 
занять высокое третье место.

- Вот вы когда говорите 
о своих учениках, только 
парней называете. Деву-
шек не тренировали?

- Совсем немного. И не 
потому, что с ними труднее. 
Напротив, с девушками лег-
че добиться результата. Они 
ведь взрослеют раньше. И 
чтобы подготовить мастера 
спорта девушку, надо пять-
шесть лет. А чтобы из юноши 
сделать мастера - десять лет! 
Не меньше!

- Многие ваши ученики те-
перь работают бок о бок с 
вами…

-  А у меня такое кредо 
всю жизнь было: работать так, 
чтобы ученик захотел стать 
тренером. Считаю, преуспел в 
этом. Александр Колоярский, 
Сергей Маринин, Валерий 

Меньшутин - все они сейчас 
рядом работают. Эдуард Дол-
гов - председатель областной 
федерации гимнастики. И тот 
же Устюжанин хоть и стал 
простым учителем физкуль-
туры, добился больших успе-
хов. Его однажды признали 
учителем года в регионе!

- А есть ученик, который 
не оправдал ваших на-
дежд?

- Пожалуй, Игорь Солоди-
лин. Его поколение так сильно 
выступало, что нам доверили 
провести в Ульяновске первен-
ство страны. И Игорь в этих 
стартах занял четвертое место. 
Но без царя в голове, как го-
ворится, парень. Закончилось 
все печально. Баловался со 
сверстниками, играя с патро-
нами. Ему на соревнованиях 
выступать, а у него патрон в 
руке разорвался. Всю ладонь 
от взрыва разворотило. Какой 
после этого из него гимнаст?

- Вам есть с чем сравни-
вать: насколько тяже-
лее сейчас тренировать в 
гимнастике?

- Это не сравнимо! Гимна-
стика стала на несколько по-
рядков сильнее. Считаю, что 
она себя загнала в угол. Если 
раньше в секцию приходили 
дети 11-12 лет, то теперь - с 
пяти-шести. Но, тем не менее, 
моя б воля, я бы гимнастикой 
обязал детей заниматься даже 
в детском саду. Ведь это гиб-
кость, ловкость, координация 
- то, что в первую очередь не-
обходимо человеку.

Чемпион

Сергей Слепнёв: 

Мне рано ещё точку ставить!
Свой 70-летний юбилей патриарх ульяновской 
спортивной гимнастики отметил…  
на рабочем месте - в спортивном зале главной 
гимнастической школы региона, что находится  
в спорткомплексе «Торпедо».

У меня такое кредо всю жизнь было: 
работать так, чтобы ученик захотел 
стать тренером. Считаю, преуспел  
в этом. Александр Колоярский,  
Сергей Маринин, Валерий Меньшутин -  
все они сейчас рядом работают

Владимир Устюжанин  
был среди тех,  
кто участвовал в церемонии 
открытия  
Московской Олимпиады
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Из блокадного Ленинграда -  
в Инзу. Посмертно
В родном городе состоится торжественное захоронение  
Михаила дядькина, погибшего при снятии блокады северной столицы

Ксения Викторова

Совсем скоро, в понедельник  
27 января,  в России будут 

отмечать 70-летие снятия 
блокады Ленинграда. Девя-

тисотдневная ленинградская 
блокада - одна из самых 

трагических страниц в исто-
рии Великой Отечественной 

войны. 

Заведующая отделом пу-
бликации и информационного 
обеспечения Центрального го-
сударственного архива санкт-
Петербурга недавно назвала 
ее «ленинградским апокалип-
сисом». За семь десятилетий, 
прошедших со времени этой 
трагедии, называлось разное 
количество погибших. Так, на 
Нюрнбергском процессе фи-
гурировало число 632 тысячи 
человек. Маршал Победы Ге-
оргий Жуков в статье «Вели-
чие победы сссР и бессилие 
фальсификаторов истории» 
приводит цифру 800 тысяч. Из-
вестный советский и россий-
ский ученый-историк Михаил 
Фролов в своей статье «К во-
просу о жертвах блокадного 
Ленинграда» упоминает, что 
в настоящее время данные о 
количестве погибших мирных 
жителей в трагическое время 
блокады города варьируется от 
649 тысяч до двух миллионов 
человек, но после тщательных 
исследований тоже приходит 
к выводу, что жертв было «не 
менее 800 тысяч». а за время 
битвы за Ленинград погибло 
больше людей, чем потеряли 
англия и сШа, вместе взятые, 
за все время войны. среди них 
- наш земляк, уроженец Инзы, 
пилот Михаил дядькин, погиб-
ший 17 января 1943 года в небе 
над синявинскими высотами. 
Завтра, 25 января, в Инзе со-
стоится торжественное захоро-
нение останков героя. солдат 
наконец вернется домой.

Штурмовик Ил-2, а также 
останки двадцатилетнего лет-
чика Красной армии Михаила 
дядькина были обнаружены 
поисковиками группы «Васи-
леостровец» в августе прошлого 
года в районе поселка Молод-
цово. В лесах на синявинских 
высотах до сих пор находят 
осколки снарядов и останки со-
ветских и немецких солдат. а об 
этом самолете поисковики зна-
ли давно, поскольку многие из 
них - жители Кировского райо-
на, и про упавший во время боев 
за Ленинград  «Ил» слышали 
от родителей. солдаты вермах-
та называли штурмовик Ил-2 
Schwarz Tod, что означает чума, 
или дословно «черная смерть», 
а советские бойцы окрестили 
«Илюшей». Это была редкая 
модель - одноместная. Летать 
на ней было опаснее, чем на 
машинах другой марки - пилот 
без прикрытия стрелка часто 
становился легкой добычей не-
мецких истребителей. с учетом 
высокого риска применения 
Ил-2 звание Героя советско-
го союза присваивалось уже 
за 10 боевых вылетов. само-
лет ушел глубоко под землю - 
его обломки и останки пилота 
были обнаружены на глубине 
трех метров. Поэтому чтобы 
добраться до обломков маши-
ны, поисковикам пришлось за-
действовать тяжелую технику. 
Верхний слой тяжелого гли-
нистого грунта сняли экскава-
тором. Под ним обнаружились 
осколки брони, двигателя и 
бронестекол. В залежах голу-

27 января - 
день снятия 
блокады 
Ленинграда

Уважаемые жители 
Ульяновской области! 

Дорогие ветераны! 
27 января объявлено в нашей  

стране днем воинской славы -  
70 лет назад в этот день Ленинград 
был полностью освобожден от 
блокады, установленной немецко-
фашистскими захватчиками.

советские воины, защитни-
ки и жители осажденного города 
совершили великий подвиг, про-
явили беспрецедентную отвагу, 
мужество, стойкость, стремление 
к освобождению своей Родины. 
На протяжении 900 дней осады 
города на Неве в условиях по-
стоянного голода, бесчеловечных 
бомбежек и страшных обстрелов 
жили, работали и воевали наши 
соотечественники. Ценою невос-
полнимых потерь, жутких испыта-
ний они отстояли любимый город. 
Мы никогда не перестанем удив-
ляться и восхищаться героизмом 
ленинградцев, их подвиг навсегда 
останется в памяти поколений. 
Освобождение Ленинграда повли-
яло на дальнейший ход Великой 
Отечественной войны, укрепило 
веру солдат, тружеников, жителей 
города и всей страны в неминуе-
мую победу над врагом.

В рядах войск, освобождавших 
город на Неве, было немало и улья-
новцев. На сегодняшний день в на-
шем регионе живут 58 участников 
обороны Ленинграда и 124 челове-
ка, перенесших блокаду.

уважаемые ветераны и жители 
осажденного города! Мы прекло-
няемся перед вашим мужеством 
и силой духа! Нет слов, чтобы вы-
разить благодарность за подарен-
ные нам мирное небо, за жизнь и 
свободу, которые вы отстояли для 
всех будущих поколений. Желаю 
вам крепкого здоровья, счастья, 
оптимизма, радости и благополу-
чия! Пусть рядом с вами всегда 
будут близкие люди! 

Губернатор - Председатель 
правительства 

Ульяновской области 
С.И. Морозов

Уважаемые жители 
Ульяновского района 
Ульяновской области!

28 января 2014 года в 10.00 
в Общественной приемной - де-
путатском центре ульяновского 
местного отделения Партии 
«ЕдИНаЯ РОссИЯ» состоится 
личный прием граждан.

Прием пройдет с участием ру-
ководителя региональной обще-
ственной приемной председателя 
партии «ЕдИНаЯ РОссИЯ» 
д.а. Медведева в ульяновской об-
ласти Василия Гвоздева, а также 
депутатов регионального Законо-
дательного собрания по одноман-
датным округам. 

для того чтобы записаться на 
прием граждан, вы можете обра-
щаться по адресу: ульяновская об-
ласть, р.п. Ишеевка, ул. Новоком-
бинатовская, д. 11. 

бой глины они сохранились, 
как в музее - из деталей двига-
теля спустя семь десятилетий 
вытекало масло. а вот обшив-
ка самолета почти не уцелела. 
Все, что осталось от фюзеляжа, 
уместилось на одной плащ-
палатке. среди мелких табли-
чек панели управления искате-
ли обнаружили алюминиевый 

ярлык. Его цифры совпали с 
еще одним номером, который 
был нанесен зеленой краской 
на чудом сохранившемся не-
большом фрагменте обшивки. 
По словам опытных поиско-
виков, очень повезло, что эта 
деталь не пропала и цифры не 
стерло во время падения. Но 
несмотря на это везение, наш 

земляк мог остаться неопо-
знанным, потому что с этим 
фрагментом произошла почти 
детективная история.

- Это единственная деталь, 
на которой стоит бортовой но-
мер. И именно ее уже после 
того, как мы подняли самолет 
на поверхность, у нас украли 
охотники за металлоломом. Но 
нам удалось ее вернуть и уста-
новить по ней личность пилота, 
- рассказал командир поиско-
вой группы «Василеостровец» 
дмитрий Корякин.

По бортовому номеру са-
молета и установили личность 
пилота. согласно архивным 
данным, штурмовик, упавший 
в районе Молодцово, пилоти-
ровал двадцатилетний млад-
ший лейтенант Михаил Ива-
нович дядькин. В донесении, 
найденном в архиве, также 
сказано: сбит после штурмов-
ки синявино зенитным огнем 
с земли. И приписка: «не вер-
нулся с боевого задания». Под 
обстрел вражеской артилле-
рии самолет Михаила дядьки-
на попал за день до прорыва 
блокады Ленинграда. Это фи-
нал наступательной операции 
«Искра». Немецкую оборону 
в районе шлиссельбургско-
синявинского выступа совет-
ские войска прорвали в ходе 
ожесточенных боев. По рас-
положению деталей самолета, 
которые были найдены в земле 
(например, винт обнаружили в 
вертикальном положении), по-
исковики рассчитали пример-
ную траекторию падения само-
лета. Они предполагают, что 
младший лейтенант Михаил 
дядькин погиб еще в воздухе. 
Его боевая машина ушла в кру-
тое пике и врезалась в землю.

Когда в Инзе узнали об этой 
истории, региональная палата 
справедливости провела работу 
по уточнению автобиографиче-
ских данных летчика. Как со-
общил ее председатель Роман 
Заятдинов, Михаил Иванович 
дядькин действительно ока-
зался уроженцем Инзенского 
района ульяновской области. 
Это подтверждает восстанов-
ленная актовая запись о рожде-
нии за № 227-В от 20 июля 1937 
года, составленная по Инзен-
скому бюро ЗаГс ульяновской 
области в 1937 году. более того, 
в ноябре прошлого года па-
триотический отряд «Память» 
инзенской средней школы №3 
обнаружил на кладбище в ми-
крорайоне «Китовка»  могилы 
родителей и родственников 
пилота штурмовика. Вчера в 
Музее блокадного Ленингра-
да, расположенном в санкт-
Петербурге, останки офицера 
были торжественно переданы 
его родственникам. Завтра с 8 
часов утра до полудня они бу-
дут расположены в фойе зда-
ния районной администрации, 
чтобы все желающие смогли 
отдать дань памяти и уважения 
герою офицеру. В полдень здесь 
же состоится гражданская па-
нихида, а в 12.30 в центре го-
рода Инза в мемориальной 
зоне «Разлука» будет проведен 
митинг по случаю захоронения 
героя. В мероприятиях примут 
участие родственники Михаи-
ла дядькина. В Инзе живет его 
племянница Лариса Лукьянова, 
а дочь племянника анна дядь-
кина работает учительницей 
в одной из школ города. Род-
ственники героя также живут 
в ульяновске и в Московской 
области. Похоронят Михаила 
дядькина на аллее славы  Ки-
товского кладбища.

Департамент 
государственного имущества 

и земельных отношений 
Ульяновской области 

проведет  
день открытых дверей

Мероприятие состоится 28 ян- 
варя с 9.00 до 16.00 в холле 
первого этажа и в фойе второго 
этажа здания правительства  
(пл. Ленина, 1).

В этот день все желающие 
смогут проконсультироваться 
со специалистами по вопросу 
получения госуслуги по 
предоставлению находящихся в 
государственной собственности 
ульяновской области земельных 
участков, на которых расположены 
объекты недвижимости, в аренду, 
в собственность, в безвозмездное 
срочное пользование, в постоянное 
(бессрочное) пользование.

Большая семья Дядькиных. 50-е годы

Михаил Дядькин (в центре) с одноклассниками. Воздушные 
сражения еще впереди
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Ксения Викторова

В канун «профессиональ-
ного» праздника студентов, 

который будет отмечаться 
завтра, в Ульяновский госу-

дарственный технический 
университет пришло при-

ятное известие - его ученые 
вошли в число победителей 
традиционного конкурса по 

государственной поддержке 
научных исследований мо-

лодых росcийских кандида-
тов и докторов наук. 

Напомним, что подобные 
гранты присуждаются канди-
датам наук до тридцати пяти 
лет в размере шестисот тысяч 
рублей и докторам наук до 
сорока лет в размере одного 
миллиона в соответствии с 
указом Президента РФ от 
9 февраля 2009 года. Всего 
по стране каждый год при-
суждаются шестьсот грантов 
для поддержки научных ис-
следований кандидатов наук 
и шестьдесят - для докторов 
наук. 

В области технических и 
инженерных наук в наступив-
шем году победили одиннад-
цать соискателей - доктора 
наук. среди них -  заведую-
щий кафедрой «Теплоэнерге-
тика» улГТу Владислав Ко-
вальногов. Тема его научного 

исследования, представлен-
ного на конкурс, «Модели-
рование, исследование и раз-
работка методов повышения 
эффективности энергома-
шин с дисперсным рабочим 
телом». соисполнителями 
гранта являются три канди-
дата наук, пять аспирантов 
и два студента кафедры «Те-
плоэнергетика». Ожидается, 
что полученные результаты 
позволят выработать новые 
подходы к организации те-
пловой защиты элементов 
энергомашин и созданию эф-
фективных теплопередающих 
элементов. 

ученые улГТу становят-
ся обладателями этого пре-
стижного гранта практически 
ежегодно. В прошлом году 
победителем среди канди-
датов стала доцент кафедры 
«Политология, социология 
и связи с общественностью» 
Татьяна Клюева. В 2014 году 
она продолжит свои иссле-
дования. Тема ее проекта: 
«социальная идентичность 
современной гуманитарной  
интеллигенции». соисполни-
телями являются три студента 
старших курсов специально-
сти «связи с общественно-
стью». 

- Грант Президента РФ - 
это очень престижная премия. 
В рамках гранта поддержива-
ются самые перспективные 

Миллион от президента
улГТу выиграл конкурс  
по государственной поддержке

Лошадиная  
филателия
С 23 января по 6 февраля в музее 

«Почтовое дело Симбирска-
Ульяновска» начнет работать 
филателистическая выставка 

Вячеслава Никитина  
«Под цокот копыт».

Вячеслав Никитин - известный 
экспонент.  самая знаменитая его 
коллекция о лошадях на 60 ли-
стах однократно удостаивалась 
медалей в серебряной зоне на вы-
ставках вплоть до всероссийской. 
Наивысшее достижение - медаль 
в ранге посеребренной на всерос-
сийской выставке в Москве в 2004 
году. два  месяца назад эта фила-
телистическая работа вернулась 
с республиканской выставки из 
башкортостана, где оценена боль-
шой серебряной медалью, сообща-
ет портал Медиа73.

Лошади украсили оригиналь-
ные и яркие марки  Монголии, Ис-
пании, Польши, Чехии, Румынии, 
Кубы, болгарии, Филиппин, Перу, 
Вьетнама, Никарагуа, Панамы, 
Киргизии, Нидерландов, австра-
лии, России.

На марках и конвертах запечат-
лены и тарпаны - предки лошадей, 
и шахматные «кони», и герои лите-
ратурных произведений, и извест-
ные всему миру  «лошади нации», 
«лошади века», лошади на полот-
нах художников и грациозные ло-
шади в спорте и на арене военных 
сражений, в труде.

В ульяновске  
закрыли  
авиарейс  
в санкт-
Петербург

С начала года вылеты из  
Ульяновска в питерский аэропорт 

«Пулково» больше  
не осуществляются.

Как пояснили в пресс-службе 
министерства промышленности, 
жилищно-коммунального хозяй-
ства и транспорта ульяновской 
области, связано это с тем, что в 
прошлом году данный рейс суб-
сидировался из федерального 
бюджета, однако в 2014 году в про-
грамму не попал. В министерстве 
не исключают возможность возоб-
новления рейса, если его включат 
в программу субсидирования.

Напомним, вылеты в санкт-
Петербург из аэропорта в барата-
евке стартовали 2 мая 2013 года.  
Перелеты осуществляла авиаком-
пания «РусЛайн» на самолете 
CRJ200.

Ректор Московского  
государственного универ-

ситета Виктор Садовничий 
на встрече с журналистами 

рассказал о том, как раз-
вивать систему образования 

в России. По его мнению, 
важно создать «траекторию 

 от среднего образования 
(школа) к высшему  

(университет) и дальше - 
фундаментальной науке 

(технологическая долина)».

В ближайшее время МГу 
построит собственную шко-
лу для одаренных детей и 
технологический кластер. 
25 января ректор вуза зало-
жит капсулу памяти в осно-
вание нового общежития, 
которое станет частью тех-
нологической долины. уже 
через год на территории за 
интеллектуальным центром 
появится здание, в котором 
смогут проживать пять тысяч  
студентов.

В апреле же этого года 
начнется строительство мно-

ульяновских одаренных старшеклассников 

Позвали в МГу

Ректор МГУ Виктор Садовничий: «Как мы выучим сле-
дующее поколение - такой и будет наша страна»

«дом  
странствующего 
голубя» 
Тольяттинский художник 
Олег Майоров везет  
в ульяновск

Художественная выставка со стран-
ным и красивым названием «Дом 

странствующего голубя и его окрест-
ности» откроется завтра в 14.00 в 

креативном пространстве «Квартал» 
(ул. Ленина, 78). А в 16.00 состоится 
творческая встреча с ее художником 

Олегом Майоровым.

Олег Майоров родился в Тольятти, 
в 1983 году учился в Куйбышевском ху-
дожественном училище, а в 89-м - в То-
льяттинском педагогическом институ-
те, однако не закончил ни одно из этих 
учебных заведений.  Одно время его 
даже называли «вечным студентом», а 
сегодня он считает себя дилетантом в 
области изобразительного искусства. 
Но этот дилетантизм, по словам Оле-
га Майорова, позволяет ему периоди-
чески возвращаться в самые важные 
моменты жизни - моменты, связанные 
с детством, ярко раскрашенные цвет-
ными карандашами. 

- Если наскучило быть серьезным 
и озабоченным взрослым, загляните к 
нам на выставку. Взгляните на мир, на-
рисованный цветными карандашами, 
и, может быть, вам захочется поменять 
к лучшему что-нибудь в мире, окружа-
ющем вас, - бог когда-то нарисовал его 
для нас и попросил продолжить свой 
рисунок, - говорит художник. 

Работает Олег Майоров в основ-
ном цветными карандашами на бу-
маге, и его картины ярки, необычны 
и очень красивы. Земное в них часто 
переплетается с космическим. К при-
меру, тщательно прорисованные оду-
ванчики постепенно превращаются в 
космическую пыль - отсюда название 
картины «Галактика». Очень много на 
его картинах домов - тоже необычных, 
ярких и самых разных. Основную тему 
своего творчества он обозначил так - 
«дом человеческого духа». Несомнен-
но, на его творчество очень повлияли 
многолетние занятие Олега сахаджей 
йогой.

гопрофильной школы для 
одаренных детей.

- будем со всей страны 
искать одаренных ребят 8-9 
классов для обучения в этой 
школе, - рассказал ректор 
МГу. - Это будет школа ши-

рокого профиля, мы будем 
искать талантливых ребят в 
физике, химии, гуманитар-
ных науках, искусстве, кроме 
математики, так как школа с 
математическим уклоном у 
нас уже есть, - уточнил он.

Ученые УлГТУ 
становятся 
обладателями 
этого престижного 
гранта практически 
ежегодно.  
В прошлом году 
победителем среди 
кандидатов стала 
доцент кафедры 
«Политология, 
социология и связи с 
общественностью» 
Татьяна Клюева

научные разработки моло-
дых ученых, которые вносят 
значительный вклад в раз-
витие отечественной науки. 
Радует, что специалисты 
ульяновского государствен-
ного технического универси-
тета ежегодно становятся по-
бедителями таких значимых 
конкурсов. Залогом развития 
науки в улГТу является то, 
что научными исследования-
ми занимается коллектив уче-
ных, в состав которого входят 
не только доктора и канди-
даты наук, но и аспиранты, а 
также студенты, - прокоммен-
тировала проректор по науч-
ной работе Надежда Глебовна 
Ярушкина.

Справка «Ульяновской правды» 
Выставки Олега Майорова проходила более 
чем в двадцати регионах России, в том чис-
ле в Ульяновской области. В его творческой 
биографии около 30 выставок, каждая из 
которых имела успех у своих зрителей

Р
ек

ла
м

а
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Во всем мире сохранилось около шести 
тысяч памятников Ленину. Больше всего, 
конечно, в России. Много - в соседних Украи-
не и Белоруссии. Есть в Великобритании, 
Франции и даже Антарктиде. Первый памят-
ник вождю пролетариата до сих пор стоит в 
подмосковном Ногинске. Здесь его открыли 
90 лет назад. Автор - художник-самоучка, ра-
бочий местной текстильной фабрики Федор 
Кузнецов. Памятник планировали открыть  
22 января, но 21-го Ленин умер, и празднич-
ную церемонию заменили на траурную.
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В музее народного творчества 
посиделки «В ожидании чада»

В программе вечера будет рассказано о 
народной педагогике, традиционных народ-
ных игрушках и колыбельных. Также пройдет 
мастер-класс, который расскажет участникам 
встречи о том, как самому изготовить куклу-
пеленяшку.

Начало в 14.00

В Большом зале ленинского 
мемориала концерт пианиста-
импровизатора даниила крамера 

известный джазовый 
пианист Даниил Крамер - 
личность уникальная. Его 
нередко называют верным 
рыцарем джаза, который 
неустанно расширяет рос-
сийскую джазовую ауди-
торию, совершая много-
численные гастрольные 
поездки по большим и 

малым городам нашей страны. Вместе с ним 
впервые в нашем городе выступит  «Джаз-трио 
Даниила Крамера» -  его творческий союз с му-
зыкантами Сергеем Кочергиным (контрабас) 
и Дмитрием Власенко (ударные). Еще один 
сюрприз вечера - выступление джазовой певи-
цы анны Бутурлиной. 

Начало в 19.00

В дк «губернаторский»  
концерт «Татьянин день»

В концерте примут уча-
стие народные коллективы 
Центра народной культуры 
Ульяновской области «Каскад» 
и «Соло». В программу войдут 
лучшие номера коллективов. В 
репертуар ансамбля бального 
танца «Каскад» входят детские 
сюжетные танцы, композиции 
латиноамериканских и евро-
пейских танцев. Народный коллектив вокаль-
ной студии «Соло» исполняет популярные 
эстрадные песни разных стилей и направле-
ний, джазовые композиции, русские романсы 
и детские песни.

В креативном пространстве 
«квартал» открытие выставки  
«дом странствующего голубя  
и его окрестности» 

Выставка с таким на-
званием приедет к нам из 
Тольятти. автор картин 
считает себя дилетан-
том в области изобрази-
тельного искусства. Но 
именно это позволяет 

ему возвращаться в самые важные моменты 
жизни, связанные с детством, ярко раскрашен-
ные цветными карандашами. «Если наскучило 
быть серьезным, загляните к нам на выставку. 
Взгляните на мир, нарисованный цветными 
карандашами, и, может быть, вам захочется 
поменять к лучшему что-нибудь в мире, окру-
жающем вас», - говорит художник.

Начало в 14.00

В кинотеатре «Художественный» 
опера «парсифаль»

Постановка «Парси-
фаль» лондонского театра 
Royal Opera House - это 
величественное, глубокое 
и содержательное раз-
мышление Рихарда Ваг-
нера на темы вины, смерти 
и грядущего искупления. 
Торжественная сценическая мистерия в трех 
действиях по одноименной средневерхне-
немецкой эпической поэме.

25 января

26 января

22 января в Ульяновске отметили 
день памяти Ленина - он умер ров-

но 90 лет назад. Цветы к памятнику 
Ленина возложил председатель 

Законодательного собрания области 
Анатолий Бакаев, также в церемо-

нии участвовали деятели культуры, 
ветераны. Уже расходясь, в одной из 
колонн затеяли диспут о роли Ленина 

в истории страны. Мнения разошлись: 
одни  хвалили за светлое настоящее, 

которое дошло до отдаленных посел-
ков страны, за бесплатные медицину, 
образование и крепкие предприятия. 
Другие критиковали за политические 
методы достижения заветных целей. 

Сочувствующих оказалось больше. 

«Сегодня к Ленину можно относить-
ся по-разному. Однако при всей полярно-
сти мнений бессмысленно спорить о том, 
что и Владимир ильич Ленин, и его эпо-
ха - неотъемлемая часть истории нашей 
страны и нашего родного края. Благода-
ря Ленину Ульяновск обрел всемирную 

славу и получил мощнейший импульс 
к бурному социально-экономическому 
развитию. Неузнаваемо преобразился 
наш город», - заявил губернатор Сергей 
Морозов накануне на мероприятии, по-
священном дню памяти народного арти-
ста РСфСР анатолия Устюжанинова, 
одного из советских актеров, сыгравших 
Ленина в театре и кино.

21 января на 92-м году ушла из жизни 
Савинова анна Семеновна, мама Савинова 
Геннадия александровича, члена Комитета 
Совета федерации фС Рф по науке, образо-
ванию, культуре и информационной полити-
ке, сенатора от Ульяновской области. 

Руководство города Ульяновска выражает 
родным и близким искренние соболезнования. 

М.П. Беспалова, С.С. Панчин, 
А.А. Крючков, В.Н. Шемет, Е.А. Мишин, 

В.П. Блохин, Я.А. Чернышев,  
А.А. Бармин, Т.В. горюнова,  

Н.А. Кондаурова

Вспоминая Ленина
У школьников и студентов в разных 
российских городах место встреч 
часто одно: на площади Ленина, у 
памятника. Но чем именно про-
славился человек, чьи портреты 
в бронзе, мраморе и гипсе стоят 
по всей стране, знают немногие. 
«Вождь революции», «Катался на 
броневике», «Была Гражданская 
война. Ленин воевал за одну из 
сторон и она победила, тогда обра-
зовался Советский Союз», - вот что 
рассказали молодые люди о вожде. 
Из всех заветов Ильича за время 
опроса его участники вспомнили 
только один: «Учиться, учиться и еще 
раз учиться».

ОпРОС

Анна Никс

В Ульяновской области подвели итоги 
конкурса на лучшее название детско-
го научного парка, который проходил  
с 10 октября по 30 декабря 2013 года.

Как рассказала заместитель пред-
седателя правительства - министр об-
разования и науки Ульяновской обла-
сти Екатерина Уба, поступило около 
четырехсот  разнообразных вариантов 
названий. В итоге в финальный этап  
попали десять участников, среди ко-
торых и был выбран победитель. По 
итогам работы экспертной комиссии из 
предложенных вариантов наибольшее 
количество баллов получило название 
«ДНК - детский научный комплекс», 

автором которого выступил коллектив 
«школы вожатого» областного Дворца 
творчества детей и молодежи.

- Появление такого научного пар-
ка в регионе предоставит нам возмож-
ность реализовывать новые интересные 
методики, а главное - проект позволит 
создать дополнительные условия для 
того, чтобы делать науку и инноваци-
онную деятельность нескучной и при-
тягательной для детей и молодежи. На 
мой взгляд, «ДНК», будучи общеиз-
вестным научным термином, интригует 
и одновременно отражает направление 
деятельности научного парка, в то же 
время название понятное, современное 
и легко запоминающееся, - отметила 
кандидат биологических наук, доцент 
кафедры биологии, экологии и приро-
допользования Ульяновского государ-

ственного университета Марина Семе-
нова.

Напомним, главной идеей  проекта 
научно-образовательного центра для де-
тей является создание единой системы 
предпрофильной подготовки ребенка 
с помощью формирования интереса к 
техническим, естественнонаучным дис-
циплинам, научно-исследовательской  
деятельности. инновационный ком-
плекс, где в доступной форме  дети  будут  
изучать основы науки, а также смогут 
проводить собственные эксперименты, 
планируется создать на базе областных 
Дворца творчества детей и молодежи и 
библиотеки для детей и юношества им. 
С.Т. аксакова. Проект детского образова-
тельного центра для Ульяновской обла-
сти планируется разработать совместно с 
ведущими мировыми специалистами.

Парк назвали ДНК
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